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Prefeitura de Ouro Preto promove Prefeitura de Ouro Preto promove 
melhorias no CAICmelhorias no CAIC

"O Verbo Filho de 
Deus, juntamente 

com o Pai e o 
Espirito Santo, 
está essencial 

e realmente 
escondido no 

íntimo de cada ser."
São João da Cruz

BR-356 e BR-040: reunião entre prefeitura e
Ministério dos Transporte propõe antecipação 
de obras e nova travessia em Itabirito

Mariana zera fila de 
óculos e garante 

atendimento - Pág.Pág.1616

Confira as 
dicas para  

economizar 
água e evitar 
sua falta na 
época de chu-
vas. Pág.10Pág.10

VICTÓRIA OLIVEIRA

As discussões sobre a segurança 
nas estradas que cortam Itabirito e li-
gam o município a outras cidades têm 
ganhado força ao longo de 2025. Com 
uma sequência de acidentes, especial-
mente na BR-356, incluindo colisões 
fatais na chamada Serra da Santa, o 
tema vem sendo pauta de protestos po-
pulares, audiências públicas e reivindi-
cações de representantes políticos. Em 
mais um passo de mobilização, a Pre-
feitura de Itabirito se reuniu de forma 
online com o Ministério dos Transpor-
tes, nesta terça-feira (17), para tratar de 
melhorias em pontos críticos das BRs 
356 e 040.

O encontro contou com a presença 
do ministro Renan Filho e do deputado 
federal Paulo Abi-Ackel, que já tem 
uma longa relação com a cidade de Ita-
birito, com grandes repasses a diversos 
setores, como saúde e infraestrutura. 
Como um dos principais destaques 
da reunião, a prefeitura apontou o pe-
dido de autorização para a construção 
de um túnel na BR-356, no Acesso 2 
de Itabirito, na altura do bairro Quinta 
dos Inconfidentes. O objetivo da obra 
é reduzir os riscos na travessia e pro-
porcionar mais segurança, tanto para 
motoristas quanto para pedestres que 
circulam pela região. A obra seria cus-
teada integralmente pelo município, e 
a solicitação já foi protocolada junto 

à Superintendência do Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT) em Minas Gerais.

Outro ponto de destaque na reunião 
foi o entroncamento da BR-040 que dá 
acesso à cidade de Moeda, uma área 
de grande movimentação industrial e 
mineradora, conhecida por registrar 
alto número de acidentes. A prefeitura 
solicitou à Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) e à conces-
sionária responsável pela rodovia que 
autorizem a antecipação das obras de 
um trevo no local. O projeto, previsto 
apenas para o terceiro ano de concessão 
da rodovia, pode ser executado mais 
cedo, de acordo com o Ministério, com 

o investimento de empresas minerado-
ras interessadas em acelerar a solução 
para o trecho.

Segundo a prefeitura, o ministro 
dos Transportes comprometeu-se a dar 
retorno com agilidade e já acionou os 
órgãos competentes para avançar nas 
tratativas. A expectativa é de que al-
gumas decisões possam ser tomadas 
ainda nos próximos dias. “É interesse 
de todos que possamos realizar inter-
venções estruturantes nas rodovias ao 
redor de Itabirito, que proporcionarão 
um tráfego mais seguro numa região 
que cresce economicamente e merece 
vias de qualidade”, afirmou o prefeito 
Elio da Mata.

O prefeito Angelo Oswaldo e o secretário de Obras, Franklin Evangelista, 
realizaram visita técnica nos espaços para garantir excelência nas obras

Texto: MARÍLIA MESQUITA / Revisão: GREIZA TAVARES

Visando o bem-estar da comunidade, a Prefeitura de Ouro 
Preto está promovendo melhorias no distrito de Cachoeira do 
Campo, na segunda-feira (16). Novos equipamentos estão sen-
do construídos no complexo esportivo do Centro de Atenção 
Integral à Criança (CAIC), onde funciona a Escola Municipal 
Haydée Antunes. Os locais já existentes estão passando por re-
vitalização. Além disso, um posto de atendimento da Polícia 
Civil será instalado no Centro do distrito.

O prefeito Angelo Oswaldo e o secretário de Obras, 
Franklin Evangelista, realizaram uma visita técnica para 
acompanhar as obras. “O nosso CAIC acabou de ganhar um 
campo de futebol society com grama sintética, excelente para 
a comunidade jogar futebol e para a prática de educação física 
com as crianças que frequentam a escola”, reforçou o prefeito.

O gestor também conferiu as melhorias na quadra de areia, 
que agora possui um sistema de drenagem restaurado e um 
alambrado novo. O ginásio passou por uma reestruturação 
completa, incluindo reforma do piso, pintura, revisão elétrica 
e substituição dos refletores. Um alambrado também foi cons-
truído para reduzir a presença de pombos e preservar a estru-
tura. Os vestiários, que estavam sem condições de uso devido 
aos entupimentos e falhas de iluminação, receberam manuten-
ção hidráulica e elétrica.

Para garantir a segurança dos usuários nos espaços esporti-
vo e escolar, uma guarita está em construção. “É uma medida 
essencial para ter mais controle de acesso e segurança no local. 
A estrutura também precisa oferecer tranquilidade para quem 
frequenta e trabalha ali. Estamos pensando em cada detalhe 
para entregar um espaço completo e funcional para a popu-
lação”, afirmou o secretário de Obras, Franklin Evangelista.
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CanetasCanetas
Depois de termos nos ocupado do mata-borrão sobre o qual 

se discorreu, semana passada, é a vez da caneta, ou melhor, das 
canetas a tinta líquida, pois eram dois tipos: caneta com pena de 
molhar e caneta tinteiro, assim denominada por ser portadora de 
um depósito de tinta, recarregável. A primeira era constituída de 
uma pena (espécie de estilete metálico) montado numa haste, 
que podia ser de qualquer material, mas normalmente de madeira. 
Com esse tipo de caneta, havia que ter um tinteiro, ao lado, no 
qual se mergulhava a pena, assim ficava seca, depois de escrever 
algumas palavras; com a caneta tinteiro, a ida ao tinteiro só se fazia 
necessária depois de esgotada a tinta do reservatório. A pena de 
molhar era ligeiramente maior e formato um pouco diferente, mas, 
ambas, a partir de determinado ponto eram bifurcadas, mediante 
estreita fissura, até a extremidade do bico, que tinha contato com o 
papel. Pela fissura fluía a tinta.

No início dos anos 40, caneta tinteiro era um luxo, usufruído por 
muito poucos e desejado por todos. Na escola, talvez, uns dois a 
usassem. Entre as canetas tinteiro destacava-se a marca Parker, 
privilégio de um círculo bem menor de pessoas; era um sonho bem 
mais distante para usuários da caneta mais simples, a de molhar. 
Como se ainda fosse pouco, para açular usuários da caneta de 
molhar, foi lançada a Parker 51, considerada joia e suprassumo 
entre canetas tinteiro. Imagine-se possuir uma Parker 51, presente 
chique e o mais cobiçado, àquela época. Guardadas as devidas 
proporções, possuir uma Parker 51 presa no bolso do paletó seria 
como, hoje, ter um carro de luxo na garagem!  

Com a crescente diversidade e consequentes preços mais 
acessíveis, as canetas tinteiro chegaram a ganhar alguma 
popularidade até que, nos anos 50, surgiu a esferográfica, iniciando-
se, então, não sem grande resistência, a queda da caneta tinteiro. 
Pouco usadas, é verdade, mas canetas tinteiro ainda existem e, 
entre elas, resiste a Parker 51, modelos diversos, dos quais o mais 
barato chega a custar quase dois salários-mínimos, e, o mais caro, 
acima de trinta mil reais. Por incrível que pareça, numa época em 
que prevalece a escrita totalmente mecanizada, há, no mercado, 
canetas ainda mais caras que a Parker 51!

 A era da caneta a tinta líquida coincidiu com a da letra 
primorosa, “bordada”, a verdadeira caligrafia. Depois da datilografia 
(entre menos cultos, dizia-se “tilografia”, “tilógrafo”), o talento 
mais buscado era a “boa letra”, entre candidatos iniciantes em 
escritório. Como meio de aprimoramento do talento, na escola 
havia exercícios de caligrafia, em caderno com pauta específica. 
Ambos os tipos das antigas canetas possibilitavam aos talentosos 
uma escrita elegante e agradável aos olhos. Ao contrário do lápis e 
da esferográfica, empunhados a gosto do usuário, por não exigirem 
uma posição específica, entre os dedos e sobre o papel, as canetas, 
ou melhor, as penas impõem posição única entre os dedos, polegar 
e indicador, apoiados no médio levemente dobrado. Dessa forma, 
traços ascendentes se fazem finos, por serem produzidos pela pena 
a deslizar de perfil, e, os descendentes se fazem cheios, pois ao 
descer a pena desliza de frente. Para se obterem traços ainda um 
pouco mais cheios, basta uma leve pressão sobre a pena. A caneta 
podia tornar a escrita mais bonita e agradável aos olhos, mas isso 
era, e ainda é, uma questão de talento de quem escrevia e não 
do instrumento utilizado, uma questão de arte e não de eficiência, 
razão pela qual a caneta saiu de cena, deixando lugar para a escrita 
mecanizada, começando pela máquina de escrever para chegar ao 
computador. Ambas as canetas deixaram de ser utilizadas, no dia a 
dia, pelo grande público, mas isso significa que tenham deixado de 
existir; eclipsaram-se, apenas, aos olhos da grande maioria.

 A caneta tinteiro, que encontra apreço entre colecionadores, 
é ainda utilizada por profissionais e executivos de destaque. No 
setor das artes visuais é a caneta de molhar apreciada e utilizada 
por artistas e calígrafos, cujos trabalhos, em seus detalhes mais 
delicados, dependem de intervenção específica, que só a caneta 
de molhar proporciona. A pena metálica, que redundou na criação 
das canetas, surgiu em meados do século 19 e deve o nome ao 
instrumento anterior, que era pena de ave, principalmente a de 
ganso.Tais penas, demasiadamente frágeis, obrigavam-se a trocas, 
muitas vezes, com exagerada frequência, o que não inibiu à forte 
resistência contra a sua substituição pela pena metálica; resistência, 
que se manifestaria também, um século mais tarde, contra a 
esferográfica.
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CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

As guerras criam um novo tempo 
de incertezas em todo o mundo

A guerra entre Israel e Iran re-
fletem um sintoma grave do mundo 
contemporâneo que busca no con-
fronto armado a solução de antigas 
divergências, como nos revelava 
também a guerra entre Rússia e Ucrâ-
nia. Incorporam a esta nova realidade 
os conflitos com os grupos armados 
do Hamas, do Hezbolláh e os ata-
ques destrutivos ao Líbano e Síria. E 
não se pode afastam a possibilidade 
de a ampliação destes conflitos para 
outros países, do Oriente Médio ou 
mesmo mais distantes, envolvendo 
os EUA, Inglaterra e mesmo Rússia 
e China, mesmo com confrontantes 
não diretamente envolvidos territo-
rialmente. O importante, perante esta 
nova realidade, é que estamos diante 
de uma anova realidade em que fi-
cam em segundo plano o diálogo a 
cooperação internacionais, o enfren-
tando de questões urgentes e impor-
tantes como a crise climática ou a 
ajuda internacional para o combate à 
fome e às desigualdades.

Surgido na segunda metade do 
século XIX, o movimento sionista 
pregava a autodeterminação do povo 
judeu e a criação de um país ou re-
gião que abrigasse e preservasse a 
identidade e a cultura judaicas. Mas 
Israel só foi criado em maio de 1948 
por uma assembleia geral da ONU, 
presidida pelo brasileiro Osvaldo 
Aranha. A ONU fora em 1945 logo 
após o término da Segunda Guerra 
Mundial. A ONU decidiu pela ocu-
pação do território até então sob do-
mínio britânico na Palestina. O líder 
do movimento, David Bem-Gurion, 
primeiro dirigente do novo país, li-
derou caravanas de judeus, de vários 
países e, especialmente, os sobrevi-
ventes dos campos de concentração 
do nazismo alemão, surgindo então 
Israel. Mas, desde os primeiros tem-
pos de sua ocupação Israel encontrou 

resistência severa de nações árabes, 
de diferentes e antigas religiões. Des-
de então foram muitos os conflitos. 
Para sua sobrevivência, Israel tornou-
-se um país armado com apoio dos 
EUA.

Esta nova e dramática realidade 
nos impõe consequências e reflexões 
importantes neste novo cenário mun-
dial. A ONU já não tem voz e força 
para manter a paz ou mesmo impor 
cooperações pelo diálogo. Os confli-
tos, em um mundo globalizado, têm 
consequências socioeconômicas para 
quase todo o mundo, interdependente 
de comércio internacionais, do pe-
tróleo, de programas de cooperação, 
de ajuda econômica na saúde, educa-
ção e pesquisa científica. As nações, 
próximas a regiões de conflitos, vol-
tam-se para armarem-se preventiva-
mente, com gastos gastronômicos 
de uma corrida cada vez mais sofis-
ticada, como mostra a guerra no ar, 
com misseis e drones, de sofisticada 
tecnologia. Produzir armamentos, ca-
pacitar-se preventivamente, frente a 
possíveis conflitos, passou a ser mais 
urgente do que as questões climáticas 
ou sociais.

Não bastasse a polaridade ide-
ológica, que divide o mundo entre 
as ideologias capitalista e comunista 
e seus desdobramentos contempo-
râneos, o conflito de Israel e Iran 
apresenta dois novos componentes, 
o religioso e o ódio racial, que im-
pedem convivência e descambam 
para as guerras de extermínio. E estes 
componentes são de difíceis solução, 
muito além dos debates políticos. A 
verdade é que Israel, em constante 
conflito desde sua criação, tornou um 
país armado com as mais ofensivas e 
modernas armas, com incondicional 
após dos EUA, que investe fortunas 
na corrida armamentista, com sofisti-
cada tecnologia bélica, sustentada por 

indústria que consome fortunas. 
O que pode acontecer em Isra-

el, que tem hoje governo adepto da 
guerra e com ímpetos expansionistas 
em direção à Palestina, e que enfrenta 
inimigos em todo a sua região, ainda 
é incerto. E, neste xadrez mundial, 
surge agora a incerteza sobre os 
EUA, com o inopinado e surpreen-
dente Donald Trump, que não parece 
encontrar mais condições de liderar 
a busca de um novo tempo de diá-
logo, paz entre nações e cooperação 
internacional. E a Rússia, é preciso 
também lembrar, sob a liderança de 
Putin, ainda rancorosa pela perda da 
União Soviética, também revela seu 
ímpeto guerreiro e expansionista, 
como mostra a guerra contra a Ucrâ-
nia. Neste clima de guerra fica em se-
gundo plano a cooperação internacio-
nal para os inúmeros problemas que 
poderiam encontrar novos caminhos 
e soluções se esforços conjuntos pu-
dessem ser feitos. Basta ver a grave e 
emergencial questão climática.

Fica também que organismos 
internacionais, como o G-7, que se 
reuniu no Canadá, ou os Brics, novo 
organismo internacional nas região 
Centro-Sul mundial, terão que ajustar 
seus programas. E há que se lamentar 
a inoperância da ONU que criou, des-
de seus primeiros tempos, o Conse-
lho de Segurança que realiza reuniões 
infrutíferas porque não obtém con-
sensos para decisões mais afirmati-
vas. Nesta terceira década do terceiro 
milênio, a história mundial contraria 
todas as previsões realizadas, com 
otimismo, sobre os novos tempos 
quando se salientava que o avanço da 
Internet propiciaria um novo diálogo 
entre nações, com a difusão do co-
nhecimento e da comunicação entre 
homens e nações de boa vontade.

maurowerkema@gmail.com
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Amanda de Paula Almeida

Mariana receberá R$ 138 milhões 
em planos de ação para saúde

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Durante a visita do Governo 
Lula, foi confirmado o repasse 
de recursos que somam R$ 167 
milhões, destinados a custeio e in-
vestimentos na rede de saúde para 
os municípios de Mariana, Ouro 
Preto, Barra Longa e Rio Doce. O 
prefeito Juliano Duarte confirmou 
que o município receberá R$ 138 
milhões nos próximos dois anos, 
sendo R$ 95 milhões em 2025 e R$ 
43 milhões em 2026, para investi-
mentos no sistema de saúde local.

"Mariana foi a primeira cidade 
entre os 49 municípios atingidos a 
protocolar junto ao Ministério da 
Saúde um plano aprovado pelo 
Conselho Municipal", destacou o 
prefeito de Mariana. O plano pre-
vê investimentos em atenção pri-
mária, secundária e terciária, além 
de um aporte adicional de recursos 
municipais para o Hospital Uni-
versitário.

Representantes do Ministério 
da Saúde explicaram a estrutura 
dos recursos destinados à saúde no 
acordo. Do total de R$ 12 bilhões 
previstos, R$ 3,6 bilhões serão 
para investimentos imediatos no 

fortalecimento do SUS nos terri-
tórios atingidos, com 50% desti-
nados diretamente aos planos de 
ação municipais. Os R$ 8,4 bilhões 
restantes comporão um fundo per-
pétuo, cujos rendimentos serão 
parcialmente direcionados aos mu-
nicípios.

O ministro da Saúde, Alexan-
dre Padilha, destacou o impacto 
do rompimento da barragem de 

Fundão em 2015: “Quando eu 
vi aquelas imagens, na condição 
de médico, na condição na época 
de ex-ministro da saúde, olhando 
aquilo, o impacto que aquele cri-
me ambiental gerava, os impactos 
imediatos na saúde, quantas pesso-
as morreram já naqueles primeiros 
dias, quantas pessoas já ficaram na 
situação grave, tiveram que ir para 
hospitais já nos primeiros dias”.

Investimento faz parte do Novo Acordo

Mariana promove mutirão de 
retificação de nome durante 
Mês do Orgulho LGBTQIA+

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

A Prefeitura de Mariana, por meio do Departamento de Promoção 
à Diversidade, está realizando o mutirão "Meu Nome, Meu Direito", vol-
tado para a retificação de nome e gênero de pessoas trans, travestis e 
não binárias residentes no município. As inscrições podem ser feitas até 
o dia 28 de junho por meio de formulário específico.

O objetivo da ação é garantir o reconhecimento e respeito à iden-
tidade de gênero das pessoas transexuais e travestis. Interessados 
devem fazer a inscrição no site da prefeitura de Mariana e aguardar o 
contato da equipe para realizar a triagem e orientar sobre a documen-
tação necessária. O processo inclui atendimento jurídico especializa-
do gratuito e, quando necessário, a prefeitura também poderá propor 
ações judiciais gratuitas para garantir o acesso a esse direito.

Para participar, os interessados precisam apresentar documentos 
como certidão de nascimento atualizada, RG, CPF, comprovante de re-
sidência em Mariana e diversas certidões negativas (cível, criminal, elei-
toral, trabalhista e militar) dos últimos cinco anos. Menores de 18 anos 
devem estar acompanhados de responsável legal durante o processo.

Pessoas interessadas devem fazer a inscrição pelo formulário

Arquivo/ Agência Brasil
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AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Prefeitura de Mariana inicia obras das
pontes de Águas Claras após longa 
espera. Investimento é de R$ 3 milhões

Amanda de Paula Almeida

Juliano Duarte rebate vaias sofridas: "As pessoas 
não sabem diferenciar o acordo de repactuação"

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na última quinta-feira (12), 
durante evento com a presença do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) em Mariana (MG), o prefeito 
Juliano Duarte (PSB) foi vaiado por 
parte do público ao discursar sobre 
os impactos do rompimento da bar-
ragem de Fundão (2015). Gritos de 
"Fora!" abafaram sua fala, levando o 
presidente a intervir.

"Esse momento é histórico para 
Mariana e para Minas Gerais. Não foi 
fácil construir esse acordo. Ele estava 
8 anos parado e ninguém negociava. 
Hoje é um dia institucional", afirmou 
Lula, pedindo respeito ao ato oficial. 
"Quando terminar esse ato aqui, a po-
lítica regional pode voltar ao local e 
cada um fala o que quiser. (...) Então, 
queria que os companheiros que estão 
se manifestando contra esperem aca-
bar o ato. Hoje é um dia institucional 
para a cidade de Mariana".

Após a intervenção do presi-
dente, Juliano conseguiu concluir 
sua fala que destacava a presença do 
Presidente da República: “Desde o 
dia 5 de novembro de 2015, nenhum 
presidente pisou em Mariana e hoje 
vossa excelência volta para celebrar 
o acordo”. O prefeito também ressal-
tou os impactos financeiros, sociais e 
ambientais do que chamou de “maior 
crime ambiental do mundo”.

Juliano Duarte também questio-
nou a eficácia da Fundação Renova, 
entidade financiada pela Vale e BHP 
Billiton (atualmente em processo de 
liquidação), criada para gerir os pro-
gramas de reparação dos danos cau-
sados pelo rompimento da barragem 
de Fundão na bacia do Rio Doce. 
"Gastou-se muito e gastou-se mal", 
resumiu o prefeito sobre os resulta-
dos da fundação.

Após o evento, Juliano Duarte 
defendeu à imprensa que as vaias re-
fletiram uma incompreensão sobre a 
decisão de Mariana de não assinar o 
novo acordo. O município, junto com 
outras 22 cidades, optou por aguardar 
o desfecho de ações judiciais interna-
cionais em vez de subscrever o acor-
do homologado pelo STF em 2024.

“As pessoas não sabem diferen-
ciar o acordo de repactuação. Maria-
na não aderiu ao acordo, mas a não 

adesão de Mariana não significa que 
o município de Mariana é contrário 
ao governo federal, nem contrário ao 
presidente Lula. (...) A não adesão de 
Mariana significa que o município 
não concordou com os valores que as 
empresas ofereceram para a Prefeitu-
ra Municipal”, explicou o prefeito.

No acordo brasileiro o valor a 
ser repassado para Mariana seria de 
R$ 1,2 bilhões a serem pagos em 20 
anos. Já no processo inglês, está defi-
nido um valor de £ 7,2 bilhões (cerca 
de R$52 bilhões) que seria distribuí-
do entre todos os municípios de for-
ma proporcional ao impacto sofrido 
por cada cidade. O valor pleiteado 
por Mariana no julgamento Inglês é 
de R$28 bilhões.

Juliano Duarte também comen-
tou sobre a defesa do presidente Lula 
durante as vaias. Para o prefeito, foi 
uma atitude republicana: “o presiden-
te sabe que o cargo de prefeito é um 
dos cargos que tem a maior cobrança 
por parte da população. A gente agra-
dece muito esse gesto do presidente 
da República e o presidente junto 
com seus ministros sabem que foram 
muito bem recebidos por parte do go-
verno municipal, da Prefeitura Muni-
cipal de Mariana”, ressaltou Juliano.

Os repasses do acordo 
para os municípios que 
não aderiram ao acordo

A pauta sobre os repasses do 
acordo para os municípios que não 
aderiram ao acordo, como é o caso 
de Mariana, também esteve presen-
te durante a coletiva de imprensa na 
tarde da última quarta-feira (11). Os 
ministros Márcio Macêdo (Secre-
taria-Geral da Presidência) e Paulo 
Teixeira (Desenvolvimento Agrá-
rio e Agricultura Familiar), junto ao 
prefeito de Mariana, Juliano Duarte 
(PSB), reuniram-se com a imprensa 
no Museu de Mariana para apresen-
tar os repasses de recursos para as 
áreas afetadas pelo rompimento da 
barragem de Fundão e os próximos 
passos da reparação.

Durante coletiva em Mariana, o 
ministro Márcio Macêdo, da Secreta-
ria-Geral da Presidência, respondeu 
a questionamentos sobre os repas-
ses previstos no Novo Acordo para 
os 23 municípios que não aderiram 
à repactuação, entre eles Mariana. 

"As transferências constitucionais 
estão garantidas para os municípios, 
independente deles terem assinado o 
acordo ou não", afirmou o ministro.

O prefeito de Mariana, Juliano 
Duarte, destacou o diálogo mantido 
com o Governo Federal, mencionan-
do três visitas a Brasília desde o início 
de sua gestão, incluindo uma recente 
ao Ministério da Saúde. Sobre a deci-
são de não assinar o acordo, o prefei-

to foi enfático: "Mariana não assinou, 
por Mariana não entender que o valor 
repassado diretamente pela empresa 
ao município de Mariana é um valor 
insuficiente, mediante os cálculos 
que nós comprovamos de danos que 
o município sofreu". Apesar da não 
adesão, Juliano Duarte ressaltou que 
Mariana continua incluída em todos 
os programas previstos no acordo.

O ministro Márcio Macêdo re-

forçou a importância da repactuação: 
"Nós precisávamos fazer o acor-
do porque não ia deixar essa ferida 
aberta que já vai se arrastando há 
10 anos". Ele também destacou que 
a visita do presidente Lula à cidade 
tem como objetivo acelerar a imple-
mentação das medidas, garantindo 
que não haverá qualquer retaliação 
aos municípios que optaram por não 
assinar.

Discurso do prefeito de Mariana foi 
interrompido pelas vaias

O presidente Lula pediu para os manifestantes 
se manifestarem em outro momento

Amanda de Paula Almeida

A Prefeitura de Mariana anun-
ciou a construção de duas pontes que 
ligarão o distrito de Águas Claras às 
comunidades de Cana do Reino e 
do Prata, com investimento total de 
R$ 3 milhões. A obra, aguardada há 
mais de dois anos pelos moradores, 
visa garantir segurança e acessibili-
dade à população local.

O prefeito Juliano Duarte (PSB) 
destacou a importância da interven-
ção: "Dois anos ou até mais que a 
comunidade está aguardando um 
direito de ir e vir com segurança. Eu 
tenho vídeo aqui das pessoas atra-
vessando aqui, não tinha nem como 
passar. O carro passava dentro de 
água e quem não tava de carro pas-
sava a pé dentro da água".

O secretário de Obras, André 
Bélico, detalhou o projeto: “É uma 
ponte estrutural, uma ponte mista, 
onde nós vamos colocar vigas metá-
licas com um tabuleiro de concreto, 
prevendo toda a passagem para que 
a gente consiga ter toda a utilização 
que a ponte exige e que o distrito 
também merece”.

Em discurso, Juliano Duarte 
também criticou as gestões ante-
riores: "Estavam fazendo pontes 
sem projeto, sem responsabilidade 
técnica, sem engenheiro. Quem ti-
ver duvidando vai na outra ponte 
e veja o tamanho da ferragem que 
estava sendo colocada ali". Além 
disso, também destacou que todos 
os projetos foram refeitos e estão do-
cumentados, com transparência: "E 
eu quero que a comunidade fiscalize, 
não só a comunidade, mas que a Câ-
mara também fiscalize o andamento 
dessas obras. Porque o dinheiro pú-
blico tem que ser bem investido”, 
finalizou. 

Moradores 
já 
aguarda-
vam há 
mais de 
dois anos 
pela obra

A ponte será essencial para o distrito
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AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Projeto de saneamento ecológico em
distrito de Mariana ganha destaque 
nacional e será apresentado na COP30

Mariana oferece 25% de 
reembolso do IPVA para 
veículos emplacados na cidade

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

O prefeito Juliano Duarte (PSB), anunciou um benefício para 
os contribuintes do município, a partir de agora quem emplacar 
seu veículo em Mariana ou transferir a placa de outra cidade terá 
direito a receber de volta 25% do valor pago no IPVA. 

Para ter acesso ao reembolso, os interessados precisam 
protocolar o pedido na Prefeitura Municipal, encaminhando a do-
cumentação necessária para a Secretaria Municipal de Fazenda. 
Após a análise, o valor correspondente a um quarto do IPVA pago 
será depositado diretamente na conta do proprietário do veículo. 

A iniciativa partiu de um projeto de lei de autoria do próprio 
prefeito, aprovado pela Câmara Municipal que tem como objetivo 
trazer mais recursos para o município: “Com isso vamos aumen-
tar a receita do nosso município, já que temos muitos veículos 
de outras cidades e até de outros estados que estão rodando em 
nossa cidade”, explicou o prefeito. 

Projeto de Lei foi aprovado na Câmara Municipal e o Reembolso 
será depositado diretamente na conta do contribuinte

Agência Brasil

O projeto "Saneamento Partici-
pativo: Proteção à Saúde e Geração 
de Trabalho e Renda em Comunida-
des Rurais do Distrito de Cachoeira 
do Brumado (Mariana/MG)", desen-
volvido em parceria pelo Instituto 
Federal de Minas Gerais (IFMG), 
Universidade Federal de Ouro Pre-
to (UFOP) e Universidade Federal 
de Viçosa (UFV), ganhou projeção 
nacional após ser apresentado no 
InovEPT 2025, encontro nacional 
de inovação e empreendedorismo na 
educação profissional e tecnológica. 
A iniciativa também foi selecionada 
para se apresentar na COP30, con-
ferência da ONU sobre mudanças 
climáticas que ocorrerá em 2025, em 
Belém.

O projeto foi desenvolvido entre 
2022 e 2023 e implantado no distrito 
de Cachoeira do Brumado, em Ma-
riana. Um dos principais resultados 
da parceria foi a construção de fossas 
ecológicas do tipo TEvap, um siste-
ma de tratamento de esgoto que utili-
za processos naturais para decompor 
a matéria orgânica e reduzir o impac-
to ambiental.

As fossas foram feitas envolven-
do ativamente a comunidade local e 
com foco em uma proposta de baixo 
custo e replicação, usando materiais 
alternativos como pneus usados e re-
síduos da pedra-sabão, para colaborar 
no tratamento do esgoto doméstico.

Segundo o professor Luciano 
Miguel Santos, docente do IFMG 
Campus Ouro Preto e um dos coor-
denadores, a interdição da cachoeira 
local em 2015, devido à má quali-
dade da água, trouxe sérios preju-
ízos à saúde pública e à economia 
do distrito, afetando diretamente o 
turismo, a agricultura familiar e a co-
mercialização do artesanato. “Com a 
implantação das fossas ecológicas, a 

comunidade foi capacitada e mobili-
zada, resultando em melhorias signi-
ficativas na qualidade da água, redu-
ção de doenças de veiculação hídrica, 
retomada das atividades turísticas e 
valorização da produção artesanal 
local”, explica.

Os recursos que viabilizaram a 
iniciativa são oriundos do edital in-
terinstitucional IFMG–Ufop–UFV, 
com financiamento do Ministério 
Público do Trabalho, como parte das 
medidas compensatórias à tragédia 
ambiental na Bacia do Rio Doce 
ocasionada pelo rompimento da bar-
ragem de Fundão, em 2015. Fonte: 
Comunicação IFMG Campus OP

IFMG Ouro Preto

Cachoei-
ra do 
Brumado 
tinha 
ficado 
inviabili-
zada para 
banho 
tempos 
atrás
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Mariana figura entre as 10 cidades que mais 
arrecadaram CFEM em maio no Brasil AMANDA DE PAULA ALMEIDA

A Agência Nacional de Mi-
neração (ANM) realizou nesta se-
gunda-feira (16) a distribuição de 
R$ 443 milhões em recursos da 
Compensação Financeira pela Ex-
ploração Mineral (CFEM) referen-
tes à arrecadação do mês de maio. 
Desse total, R$ 88 milhões foram 
destinados aos estados e ao Distri-
to Federal, enquanto os municípios 
mineradores receberam R$ 354 mi-
lhões, divididos entre 2.075 cidades 
em todo o país.

Minas Gerais e Pará se destaca-
ram como os maiores beneficiários 
entre os estados, com R$ 39,3 mi-
lhões e R$ 35,8 milhões, respecti-
vamente. No ranking municipal, 
Mariana ocupou a sétima posição 
nacional, com uma arrecadação 
de R$ 13,5 milhões em maio. O 
valor coloca o município como o 
quarto maior arrecadador de Minas 
Gerais, atrás apenas de Conceição 
do Mato Dentro (terceiro no país, 
com R$ 18,2 milhões), Congonhas 
(quinto nacional, com R$ 14,7 mi-
lhões) e Itabira (sexto lugar, com 
R$ 14 milhões).

A Região dos Inconfidentes 

José Cruz/ Agência Brasil

manteve sua relevância no cenário 
da mineração nacional. Itabirito 
apareceu logo após Mariana, em 
oitavo lugar, com R$ 12,2 milhões, 
enquanto Ouro Preto ficou na 15ª 
posição, com R$ 5,2 milhões rece-
bidos da CFEM. Confira os quinze 
municípios que mais arrecadaram 
em maio:

CFEM
Criada pela Constituição Fe-

deral de 1988, a Compensação Fi-
nanceira pela Exploração Mineral 

(CFEM) representa a contrapartida 
financeira que as empresas minera-
doras devem pagar pela exploração 
econômica de recursos minerais no 
território nacional. Esses recursos 
são repassados à União, aos esta-
dos, ao Distrito Federal e aos mu-
nicípios afetados pela atividade de 
mineração.

A distribuição da CFEM é re-
alizada mensalmente pela ANM, 
seguindo critérios estabelecidos em 
lei. Do total arrecadado, 10% são 

destinados à União, sendo 7% para 
a ANM, 1% para o Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (FNDCT), 1,8% para 
o Centro de Tecnologia Mineral 
(CETEM) e 0,2% para o Institu-
to Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(IBAMA).

Os estados produtores recebem 
15%, enquanto os municípios onde 
ocorre a extração mineral ficam 
com 60% do valor. Além disso, 

outros 15% são repassados a muni-
cípios impactados pela mineração, 
mesmo que a atividade não ocorra 
diretamente em seus territórios.

Os recursos da CFEM não po-
dem ser utilizados para pagamento 
de dívidas ou para custear despesas 
com pessoal. Em vez disso, devem 
ser aplicados em projetos que bene-
ficiem diretamente as comunidades 
locais, como melhorias em infra-
estrutura, meio ambiente, saúde e 
educação. 

Nova edição do 
“Sabadinho na Passagem” 
terá programação junina
especial AMANDA DE PAULA ALMEIDA

O Distrito Criativo Passagem, em Mariana, promove neste sábado (21) 
uma edição temática do "Sabadinho na Passagem" com programação junina 
das 13h às 20h. O evento contará com atrações musicais, comidas típicas, 
atividades infantis e manifestações culturais.

Organizado pelo Circuito Boqueirão em parceria com o Clube Osquin-
dô e a Lunática, o evento homenageará os festeiros locais, responsáveis por 
manter vivas as tradições do distrito. A programação inclui feira de produ-
tos artesanais e gastronômicos com participação de empreendedores como 
Quintal da Núria, Taberna do Bruxo, Balulu Doces e Cachaça do Tiveio. 
Também estarão presentes os produtos veganos do Bem Viver Sem Glúten, 
o Espaço Guia, além dos trabalhos manuais da Mãos da Passagem Artesa-
nato e da Angela Lingerie.

As atividades culturais terão oficinas, brincadeiras infantis com a cam-
panha "Liberdade para Brincar" com Nathalia Alves e Brincantes, apresen-
tação do DJ Afrobool, intervenções lúdicas da Osquindoteca com Matheus 
Moreira e Mafê e shows musicais, incluindo o Forró da Lu para encerrar a 
noite. O Bloco Boqueirão também marcará presença com venda de chopps 
e com o tradicional bailinho do Bloco Boqueirão.

Roldão Aguiar

O projeto é uma realização do Distrito Criativo Passagem, por meio 
dos empreendedores do Circuito Boqueirão, com a coordenação 

do Clube Osquindô e da Lunática

Prefeitura oficializa pedido para acabar 
com irregularidade no fornecimento de 
energia em três regiões de Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

O prefeito de Mariana, Juliano 
Duarte (PSB), recebeu representantes 
da CEMIG no gabinete para formali-
zar a solicitação de regularização do 
fornecimento de energia elétrica em 
três regiões que hoje vivem em situa-
ção irregular: o bairro Morada do Sol, 
o Magalhães (Vila Bicas) e o bairro 
Alvorada.

Os ofícios foram assinados e en-
tregues e a expectativa é que a partir 
de agora, em parceria com a CEMIG, 
seja regularizado o acesso à energia 
de forma definitiva nessas localida-
des. Em postagem nas suas redes 
oficiais, Juliano Duarte agradeceu a 
CEMIG pela parceria e ressaltou: “É 
um passo importante para garantir es-
trutura urbana e cidadania”.

Alerta contra cigarro eletrônico AMANDA DE PAULA ALMEIDA

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Saúde, alerta para os riscos do cigarro eletrônico que, 
apesar do design moderno e dos sabores atraentes, escon-
dem perigos tão graves quanto os cigarros tradicionais. 
Além de reforçar os riscos desses dispositivos, a prefeitu-
ra também ressaltou as opções municipais de tratamento 
gratuito para quem deseja abandonar o vício.

A prefeitura também destacou que, ao contrário do 
que pensa o senso comum, os vapes não são alternativas 
seguras. Tal como o cigarro comum, os vapes contêm 
nicotina, além de toxinas como formaldeído, acetona e 
metais pesados, associadas a câncer e danos pulmona-
res. Casos de EVALI (lesão pulmonar relacionada ao uso 
de vapes) já foram registrados, com quadros graves de 
pneumonias químicas. O uso dos dispositivos também 
aumenta o risco de hipertensão, infarto e dependência 
química.

Como alternativa para auxiliar os moradores que de-
sejam deixar o tabagismo, a rede municipal oferece gru-

Joédson Alves/Agência Brasil

pos de apoio com 8 encontros semanais; auriculoterapia 
e outras práticas integrativas (fitoterapia, meditação), 
medicamentos gratuitos pelo SUS e acompanhamento 
individual pós-tratamento. Os interessados podem se 
inscrever na Casa Azul ou em qualquer unidade de saú-
de. Novas turmas serão abertas conforme demanda.
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Itabirito aprova política de prevenção 
à Doença Mão-Pé-Boca nas escolas

VICTÓRIA OLIVEIRA

Revelação 
de Fotos 
de celular

Fotografias 
em geral

Homens fogem, mas 
PM consegue apreender 
drogas e prender 
mulher por suspeita de 
associação ao tráfico

VICTÓRIA OLIVEIRA

VICTÓRIA OLIVEIRA

Foi sancionada em Ita-
birito a Lei nº 4.262, que 
institui a Política Municipal 
de Prevenção e Controle 
da Doença Mão-Pé-Boca 
(DMPB) em creches, esco-
las e demais instituições de 
ensino infantil e fundamen-
tal. A iniciativa, proposta 
pelo vereador Danilo Dona-
to do Só Por Hoje (PL), tem 
como objetivo conter a dis-
seminação de uma infecção 
viral comum na infância e 
altamente contagiosa.

A legislação estabelece 
ações integradas que envol-
vem protocolos sanitários 
obrigatórios, campanhas educativas e capacitação de profis-
sionais da educação e da saúde para prevenção, a identifica-
ção precoce e encaminhamento adequado de casos suspeitos. 
A política também prevê a higienização frequente das mãos, 
a desinfecção de superfícies compartilhadas e o afastamento 
temporário de crianças diagnosticadas, sem prejuízo à frequ-
ência escolar.

“A DMPB se espalha com facilidade em ambientes como 
escolas e creches.É fundamental garantir práticas de higiene 
e, principalmente, educar a comunidade escolar sobre os cui-

dados necessários”, afirma o vereador. A lei ainda autoriza o 
Executivo a firmar parcerias com unidades de saúde e institui-
ções de ensino para ampliar o alcance das ações.

A Doença Mão-Pé-Boca costuma ter evolução leve, mas 
pode causar bastante incômodo, especialmente em crianças 
pequenas. Entre os sintomas mais comuns estão febre, dor de 
garganta, falta de apetite, feridas na boca e manchas ou bolhas 
nas mãos, pés e nádegas. Esses sinais exigem atenção dos pais 
e educadores, já que o contágio é rápido e o afastamento pode 
ser necessário.

Shutterstock

“Marcha para Jesus” reúne fiéis em 
Itabirito com shows gospel

Aconteceu no último sábado (14), mais uma edição da 
Marcha para Jesus em Itabirito. Organizado pelo Conselho 
Educativo de Lideranças de Itabirito (Colei), com apoio da 
Prefeitura, o evento reuniu fiéis em uma caminhada de fé, mú-
sica e oração pelas ruas da cidade.

A marcha teve início na Rua Doutor Guilherme, no largo 
do Banco do Brasil, acompanhada por um trio elétrico que 
animou os participantes com louvores e palavras de fé. O en-
cerramento ocorreu na Praça do Centenário, onde o público 
acompanhou mais apresentações musicais.

Subiram ao palco a banda KS5, Gabi e Banda, e o cantor 
Davi Sacer, ex-vocalista dos grupos Toque no Altar e Trazen-
do a Arca, conhecido por canções que marcaram gerações, 

como “Sobre as Águas”, “Deus de Promessas” e “Restitui”.
Nas redes, o evento recebeu muitos elogios pela organi-

zação e pelo clima de fé. Por outro lado, algumas pessoas re-
lataram incômodo com o volume do som durante o percurso 
do trio.

A Marcha para Jesus de Itabirito é parte de um movimento 
maior que acontece em muitas cidades ao redor do mundo, 
inclusive nas grandes capitais brasileiras. É um evento cristão 
evangélico que tem como objetivo, segundo os organizadores, 
celebrar publicamente a fé cristã e evangelizar.

Três ocorrências envolvendo o tráfico de drogas foram re-
gistradas pela Polícia Militar na cidade de Itabirito (MG), nas 
primeiras semanas de junho. As ações aconteceram nos bairros 
Padre Adelmo e Praia, e só foram divulgadas oficialmente pela 
corporação na última segunda-feira (16). As operações termina-
ram com algumas fugas, mas uma mulher foi presa, além de uma 
grande quantidade de entorpecentes.

No sábado, 7 de junho, militares realizavam uma operação 
no bairro Padre Adelmo por volta das 12h quando, segundo os 
agentes, um homem fugiu ao avistar a viatura, em direção a uma 
área de mata próxima à margem do rio Itabirito. O suspeito não 
foi localizado ou identificado, mas durante as buscas os policiais 
encontraram uma bolsa contendo 64 buchas de maconha, 17 pi-
nos e 2 papelotes com cocaína, 14 pílulas de LSD e 19 muni-
ções calibre 28. Ainda no mesmo dia, por volta das 16h30, outra 
operação foi conduzida por equipes do Grupo Especializado em 
Recobrimento (GER), também no bairro Padre Adelmo, após 
denúncias anônimas. Na esquina das ruas Tombadouro e Chan-
cudo, os policiais observaram um fluxo intenso de pessoas em 
um ponto indicado como local de venda de drogas. Os suspeitos 
conseguiram escapar por um terreno de difícil acesso, mas um 
deles deixou para trás uma balança de precisão e um pacote com 
uma quantidade significativa de cocaína: 251 pinos.

Já na manhã da sexta-feira, 13 de junho, os militares estive-
ram no bairro Praia, novamente em resposta a denúncias. Durante 
a ação, uma mulher foi vista, de acordo com a PM, sinalizando 
com as mãos para alertar um homem sobre a chegada da viatura. 
Mais uma vez o suspeito fugiu, passando por becos e telhados, 
mas abandonou uma sacola com 42 buchas de maconha (sendo 
quatro maiores), 11 pedras de crack e 64 pinos de cocaína. A mu-
lher, de 56 anos, foi presa sob suspeita de associação ao tráfico de 
drogas. Todo o material apreendido foi encaminhado à Delegacia 
de Polícia Civil de Itabirito para as providências cabíveis.

Drogas e munições apreendidas pela PM, no sábado (07)

52º BPM/ PMMG
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Prefeitura de Itabirito promove 
visita de idosos do grupo 60+ 
Saúde ao Instituto Inhotim 

Aniversário: No dia 17, comemorou ani-
versário a nossa maior poetisa, Zaira Melillo 
Martins. Filha de tradicional família itabiri-

tense, é destaque em nosso estado pela sensibilidade e talento na 
publicação de obras que encantam.
Pelotão de frente: A cidade está mais feliz com o glorioso Cruzei-
ro em destaque na tabela de classificação do Campeonato Brasilei-
ro. No pelotão de frente, o time arrasta milhões de torcedores em 
um convite à alegria e confraternização. A cidade ficou mais azul. 
As pessoas estão sorrindo mais, e a alegria é contagiante na hora 
dos gols de Kaio Jorge. Salve o Hexa.
Na grande Glaura: Em contagem regressiva para a grande festa 
do padroeiro Santo Antônio e para o Festival Gastroeconômico, 
que será realizado em julho. Atrações musicais e petiscos delicio-
sos da culinária mineira aguardam por você. Marque na sua agen-
da.
Falando de amor: Viver uma verdadeira experiência amorosa é 
um dos maiores prazeres da vida. Gostar é sentir com a alma, mas 
expressar os sentimentos depende das ideias de cada um. Condi-
cionamos o amor às nossas necessidades neuróticas e acabamos 
com ele. Vivemos uma vida tentando fazer com que os outros 
se responsabilizem pelas nossas necessidades, enquanto nós nos 
abandonamos irresponsavelmente. Queremos ser amados e não 
nos amamos; queremos ser compreendidos e não nos compreen-
demos; queremos o apoio dos outros e não oferecemos o nosso. 
Quando nos abandonamos, queremos encontrar alguém que ve-
nha preencher o vazio que nós mesmos cavamos. A insatisfação, 
o vazio interior, transforma-se em uma busca contínua por novos 
relacionamentos, cujos resultados frustrantes tendem a se repetir. 
Cada um é o único responsável por suas próprias necessidades. Só 
quem se ama pode encontrar em sua vida um amor de verdade. 
(Zíbia Gasparetto)
Luto: Faleceu esta semana Orlando Lopes, ex-funcionário da 
prefeitura e proprietário da Farmácia Procura. Cultivava grandes 
amizades, sempre educado e participativo. Aos familiares, nossas 
condolências.
Sapato sujo: 

Os sete sapatos sujos que devemos descalçar:
A ideia de que os culpados são os outros;
A ideia de que o sucesso não nasce do trabalho;
O preconceito de que quem critica é inimigo;
A ideia de que mudar as palavras muda a realidade;
A vergonha de ser pobre e o culto das aparências;
A passividade perante a injustiça;
A ideia de que, para sermos modernos, temos que imitar os outros.
“Quem lê um livro nunca mais é a mesma pessoa.” (Mia Couto)

Para refletir: A vida feliz consiste na tranquilidade da mente.

Prefeitura de Itabirito entrega nova 
van para transporte de pacientes 
em processo de reabilitação

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, pro-
moveu na quarta-feira, dia 11 de 
junho, um passeio ao Instituto 
Inhotim, em Brumadinho, para par-
ticipantes do Grupo 60+ Saúde. A 
experiência proporcionou aos ido-
sos momento de aproximação com 
a natureza, o fortalecimento de vín-
culos comunitários e a promoção 
integral nos cuidados com a saúde. 

A visitação foi planejada pela 
equipe multidisciplinar que atua 
na atenção primária à saúde de Ita-
birito. Além de ser uma atividade 
recreativa, os passeios com pessoas 
participantes dos grupos operativos 
é uma estratégia de cuidado que 
valoriza a saúde em sua totalida-
de. A visita ao Instituto Inhotim foi 
acompanhada por assistente social, 
psicóloga, profissional de educação 
física e farmacêutica. 

“A visita ao Inhotim foi um 
convite à vida em sua plenitude. 
Com nossos idosos reafirmamos 
que a saúde vai muito além da 
ausência de doenças. Ela flores-
ce onde há encontro, movimento 
e encantamento. Trabalhamos na 
lógica da expressão do protagonis-

mo dos nossos idosos, que seguem 
ensinando que viver com saúde é 
também ocupar espaços de beleza, 
cultura e liberdade”, destacou a co-
ordenadora da eMulti APS, Fernan-
da Gonçalves.  

60+ Saúde
O Grupo 60+ Saúde tem o 

objetivo de ofertar atividades mul-
tidisciplinares e intersetoriais aos 
participantes, proporcionando vi-

vências que estimulam hábitos para 
um envelhecimento saudável.  

Os encontros acontecem às 
terças-feiras, quinzenalmente, às 
13h30, no salão comunitário do 
bairro Praia e em outros espaços, 
conforme planejamento prévio. O 
público-alvo é composto por idosos 
vinculados às unidades de saúde e 
que se encaixem nos critérios para 
inclusão no grupo.

Com o objetivo de ofertar aten-
dimento ainda mais humanizado 
aos pacientes em reabilitação aten-
didos no Centro Municipal de Re-
abilitação (Creab), a Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de 
Saúde, entregou na última semana 
uma van adaptada para realizar o 
transporte dos pacientes.

O novo veículo chega para re-
forçar a estrutura do serviço, ofer-
tando mais conforto, segurança 
e acessibilidade aos usuários que 
enfrentam dificuldades de loco-
moção, como pacientes em recu-
peração de fraturas ou cirurgias em 
membros inferiores e tronco, além 
de cadeirantes que necessitam de 
transporte especializado.

A van foi especialmente desti-
nada ao atendimento de pacientes 
que, por suas condições físicas ou 

funcionais, não conseguem utilizar 
os meios de transporte conven-
cionais e vai garantir que todos os 
usuários possam comparecer às 
sessões de fisioterapia e demais 
atendimentos oferecidos pelo Cre-
ab.

Critérios para uso do veículo
O transporte está disponível, 

exclusivamente, para pacientes em 
tratamento no Creab e que apre-
sentem condições que dificultem a 
locomoção, como: pós-operatório 
de membros inferiores ou tronco; 
fraturas que impeçam a locomoção 
autônoma; uso de cadeira de rodas 
ou outras limitações físicas que de-
mandem transporte adaptado.

A solicitação para uso do trans-
porte deve ser feita na recepção do 
Creab. É preciso ter indicação mé-
dica e passar por avaliação da equi-

pe, que fará o agendamento confor-
me a necessidade e disponibilidade 
do serviço.

“Essa iniciativa reforça o com-
promisso da Administração Muni-
cipal com a saúde e o bem-estar da 
população que necessita da pres-
tação de serviços acessíveis e de 
qualidade, com atendimentos cada 
vez mais humanizados e adaptados 
às necessidades de cada paciente”, 
destacou a secretária de Saúde, 
Cleusa de Lourdes Claudino.

O Creab
O Centro Municipal de Reabi-

litação (Creab) é um serviço eletivo 
de atendimento ambulatorial espe-
cializado em reabilitação física de 
demanda referenciada, que oferece, 
atualmente, reabilitação em mais 
de cinco especialidades, além de 
reabilitação de pacientes restritos 
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Prefeitura de Itabirito apoia evento que 
incentiva empreendedorismo feminino

ITABIRENSE ESPORTE CLUBE

O Presidente Administrativo  do Itabirense Esporte Clube, no 
uso das atribuições que lhe conferem o art. 62,II,do Estatuto , vem, 
para os fins do art.64,II,do Estatuto do Clube, na forma exigida 
no caput do art.62 do mesmo diploma, convocar todos os Sócios-
-Proprietários adimplentes com as obrigações sociais, para a As-
sembleia Geral Ordinária de Eleição do Conselho Deliberativo e 
Comissão Fiscal , a ser realizada no dia 27/07/25  ás 9h ( nove 
horas), na Praça de Esportes, localizada na Avenida Queiroz Júnior, 
número 659, Bairro Praia, Itabirito/MG.

Na forma do art. 66, I e II, do Estatuto, a assembleia será insta-
lada, em primeira convocação, com a presença da maioria absoluta 
dos seus membros e, se necessário for, em segunda convocação, 30 
(trinta minutos após a primeira), com qualquer número de sócios.

Itabirito,17 de junho   de 2025
Marcelo Freitas Teixeira 
Presidente Administrativo

Convocação Assembleia 
Geral Ordinária

Audiência pública apresenta 
resultado fiscal do 1° quadrimestre 
de 2025 e prestação de contas

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Fazenda e 
Tributação, realizou nessa quarta-
-feira, 18 de junho de 2025, audi-
ência pública para apresentação do 
Relatório Resumido da Execução 
Orçamentária (RREO) referente ao 
2º bimestre de 2025 e do Relatório 
de Gestão Fiscal (RGF) relativo ao 
1º quadrimestre de 2025. 

A iniciativa atendeu ao disposto 
no art. 9º, § 4º da Lei Complemen-
tar nº 101/2000, a chamada Lei de 
Responsabilidade Fiscal, reforçan-
do o compromisso da Administra-
ção Municipal com a transparência 
e o controle social. 

Durante a apresentação, foram 
demonstrados os principais indica-
dores fiscais do município, como as 
receitas e despesas realizadas, limi-
tes de despesa com pessoal, resul-
tados orçamentários e financeiros e 
os impactos de superávits financei-

ros. Os dados apresentados foram 
extraídos dos sistemas oficiais Si-
confi, Supernova e Hórus BI. 

Aberta à participação, a audi-
ência foi uma oportunidade para 

que a população acompanhasse, de 
forma clara e objetiva, a execução 
orçamentária do município, forta-
lecendo a cidadania e a boa gover-
nança pública.

Educação: Prefeitura de 
Itabirito recebe novo veículo 
para transporte de alimentos

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Educação, re-
cebeu na última sexta-feira, dia 13 de 
junho, um novo veículo 0 km para o 
transporte de alimentos destinados 
às escolas da rede municipal. O au-
tomóvel, modelo Renault Master, foi 
doado pela empresa Gerdau Brasil. 

O veículo será utilizado para o 
transporte de itens como pães, ver-
duras, legumes e outros gêneros ali-
mentícios. A aquisição é fundamental 
para atender às exigências sanitárias, 

assegurando ainda mais segurança 
alimentar e qualidade dos produtos 
servidos nas unidades escolares. 

“O novo automóvel atenderá 
diretamente o setor de Suprimentos 
da Educação e representa um ganho 
significativo tanto para o setor quan-
to para o Município. Ter um veículo 
novo e adequado para essa finalidade 
é essencial para garantir a integridade 
dos alimentos e a eficiência no aten-
dimento às escolas”, destacou a se-
cretária de Educação, Iracema Mapa.

A Prefeitura de Itabirito, por meio das Secretarias de De-
senvolvimento Social e de Desenvolvimento Econômico, 
está apoiando o evento “Empreenda como uma Mulher”, 
realizado pela Coca-Cola Femsa Brasil e a Aliança Empre-
endedora. A iniciativa visa incentivar o empreendedorismo 
feminino e ofertará, gratuitamente, capacitação, networking, 
trocas de experiências e formação de uma rede de mulheres 
empreendedoras.  

O evento será realizado nos dias 30 de junho e 1° de 
julho na Casa de Cultura Maestro Dungas. As inscrições 
podem ser realizadas até o próximo dia 26 de junho. Serão 
ofertadas mais de 15 horas de capacitação sobre as temáti-
cas: conteúdos inspiradores, planejamento estratégico, rede 
de contatos e trocas, planejamento de vendas, marketing di-
gital e mídias digitais, além de boas práticas em gestão de 
negócios. 

Podem participar mulheres maiores de 18 anos, residen-
tes em Itabirito, empreendedoras formais ou informais, com 
ou sem CNPJ. As capacitações serão realizadas no dia 30 
de junho no período da tarde e noite, e no dia 1° de julho na 
parte da manhã. A inscrição é gratuita e pode ser realizada 
online. 

Prefeitura Municipal de Itabirito 
promove cursos gratuitos

Com o objetivo de promover 
capacitação profissional gratuita 
para a população itabiritense, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, oferecerá cursos gra-
tuitos no centro urbano e no bairro 
Água Limpa. A ação é realizada em 
parceria com o Senai e o Senac. Es-
tarão disponíveis cursos técnicos e 
profissionalizantes em diversas áre-
as. As capacitações são destinadas a 
moradores de Itabirito. 

“Estamos investindo em qua-
lificação para gerar mais oportu-
nidades de emprego e renda para 
os nossos cidadãos. Essa iniciativa 
reforça o nosso compromisso com 
o desenvolvimento humano e eco-
nômico de Itabirito”, destaca a se-
cretária de Desenvolvimento Eco-
nômico, Patrícia Nonato. 
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A Região dos Inconfidentes recebe o 
Presidente da República: Relembre a 
visita de Lula a Ouro Preto em 2006

MARCOS DELAMORE

No dia 12 de junho, o Presiden-
te da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), esteve na Região 
dos Inconfidentes para celebrar os 
avanços do Novo Acordo do Rio 
Doce, em face do rompimento da 
barragem de Fundão, há 10 anos, 
em Mariana. Esta foi a quarta visita 
do presidente a Minas Gerais, neste 
ano. Entretanto, Lula já esteve em 
solo mineiro em outras oportunida-
des, inclusive, em Ouro Preto, no 
ano de 2006.

Na ocasião, Lula esteve ao lado 
do prefeito Angelo Oswaldo (PV) 
para o lançamento das instalações 
da Escola de Medicina, da Uni-
versidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP). Ele retorna para anunciar 
importantes investimentos nas áre-
as da saúde, educação, meio am-
biente e assistência social.

Parte dos recursos advindos 
do Governo Federal, por meio do 
acordo de repactuação, será des-
tinada para a principal ação a ser 
desenvolvida na região, a constru-
ção do Hospital Universitário da 
UFOP. Representantes do Ministé-
rio da Saúde, do Ministério da Edu-
cação, da Casa Civil, da instituição 
de ensino superior de Ouro Preto e 

de uma empresa responsável pela 
construção de hospitais universitá-
rios para o governo federal estive-
ram em Mariana para tratar sobre 
os trâmites do projeto.

O prefeito de Ouro Preto este-
ve, novamente, na companhia de 
Lula, agora em Mariana, e destacou 
a vinda do Presidente da República 
em prol da compensação dos muni-
cípios atingidos pela maior tragédia 
ambiental do Brasil.

“Agora, prefeito outra vez, te-
nho o prazer de ir a Mariana e de es-
tar com o presidente Lula, no lança-
mento do Hospital Universitário da 
UFOP. Evolução da saúde pública 
na nossa Região dos Inconfidentes. 

Valorização da Universidade Fede-
ral de Ouro Preto. As cidades his-
tóricas de Minas Gerais recebem o 
presidente. Queremos o seu apoio e 
a sua presença. Estamos felizes com 
essa grande parceria em favor da 
saúde e da compensação dos muni-
cípios atingidos pelo desastre trágico 
da mineração, em 2015”, comentou 
Angelo Oswaldo.

A vinda de Lula a Ouro Preto 
foi em caráter extraoficial, não reali-
zando nenhuma atividade na cidade 
histórica e se dedicando, exclusiva-
mente, a Mariana, para agenda ar-
ticulada pelo próprio presidente, na 
Praça da Sé, no Centro Histórico do 
município.

Arquivo PM Ouro Preto

Falta de chuvas pede atenção 
especial ao uso racional da água

Veja as dicas da Saneouro para evitar o desperdício
Chegou a época de atenção 

total ao uso racional da água. O 
período de estiagem, marcado por 
poucas chuvas, é o mais vulnerável 
para a distribuição aos imóveis. Por 
isso, a contribuição de todos é fun-
damental para que não falte água 
nas torneiras.

“A partir de agora, o volume 
de água disponível para captação 
diminui, mas a demanda não”, diz 
o superintendente da Saneouro, 
Evaristo Bellini. Ele conta que a 
quantidade que chega às captações 
superficiais de água em Ouro Preto 
– na sede e nos distritos - ainda não 
sofreu alterações, mas lembra que 
a estação seca deve se estender até 
setembro. “Por isso, a hora de todos 
se mobilizarem é agora”, afirma 
Bellini.

O consumo racional é promo-
vido com pequenas mudanças de 
hábitos diários de todos os cidadãos 
e não significa abrir mão da higiene 
pessoal ou da casa, por exemplo. 
Diminuir o tempo de banho, trocar 
a mangueira por vassoura e balde 
de água na hora de limpar o quintal 
e deixar a torneira da pia da cozinha 
fechada enquanto ensaboa a louça 
são alguns exemplos simples e que 
geram resultados significativos. 

Veja as dicas da Saneouro para 
o consumo racional da água:

HIGIENE
- Tome banhos curtos, de no 

máximo 10 minutos.

- Deixe a torneira fechada en-
quanto escova os dentes.

- Lugar de papel higiênico é 
no lixo. Se jogado no vaso, exige 
maior quantidade de água na hora 
da descarga.

NA COZINHA
- Deixe a torneira da pia fecha-

da enquanto ensaboa a louça.
- A água com que você cozi-

nhou os alimentos fica rica em nu-
trientes como vitaminas e minerais. 
Pode, portanto, ser reaproveitada 
no preparo de outros pratos ou para 
regar plantas.

- A água em que jogamos água 
sanitária para higienizar frutas e 
verduras pode ser reaproveitada no 
vaso sanitário e na faxina.

NA ÁREA
- Utilize a lavadora de roupas 

sempre em sua capacidade máxi-
ma. Ou seja: é melhor juntar roupas 

e fazer uma única lavagem do que 
fazer constantes pequenas lava-
gens.

- A água utilizada na lavadora 
de roupas pode ser reaproveitada 
na faxina ou para limpar quintais.

QUINTAIS
- Para lavar quintais, garagens, 

passeios e carros, troque a man-
gueira pelo balde de água. O con-
sumo é bem menor e o resultado é 
o mesmo.

- Na hora de regar as plantas, 
um regador gasta muito menos 
água que a mangueira.

EM TODA  A CASA
- Vigie sempre as torneiras e 

não deixe nenhuma delas pingan-
do.

- Verifique sempre se não há 
vazamentos em sua casa, inclusive 
na caixa d´água. Se encontrar al-
gum, elimine imediatamente.

MG-129: Prefeitura de 
Ouro Preto garante 
obras para recuperação 
do asfalto da MG-129

MARCOS DELAMORE

A Prefeitura de Ouro Preto informou, no dia 11 de junho, os avanços do pro-
jeto de reestruturação da rodovia MG-129. Após um forte movimento do Poder 
Legislativo e de atos de manifestação de moradores ouro-pretanos, o secretário 
de Estado de Infraestrutura e Mobilidade, Pedro Bruno, confirmou, à adminis-
tração pública municipal, a deliberação de uma operação para recuperar o asfalto 
da estrada. O Governo do Estado será o responsável pelo custeio da obra.

O trecho, a ser novamente pavimentado, liga os municípios de Ouro Preto e 
Ouro Branco e é responsável por importantes atividades socioeconômicas e de 
turismo da região. A rodovia, que compõe a Estrada Real, também conecta os 
estados de Minas Gerais, São Paulo e Rio de Janeiro.

O debate acerca das melhorias emergenciais da via vem acontecendo ao 
longo do ano e ganhou força com as constantes reclamações dos representantes 
de Ouro Preto e Ouro Branco. Eles buscam garantir maior segurança para os 
condutores e moradores das cidades, diante do intenso fluxo de veículos, das 
constantes interdições por degradação da via, além do alto registro de acidentes 
graves na rodovia MG-129.

No dia 07 de junho, moradores da Rancharia, em Ouro Preto, interditaram 
a pista em um protesto devido ao péssimo estado de conservação da rodovia. 
Buracos e a falta de manutenção e escoamento de água colocam em risco a 
segurança das pessoas que trafegam pela estrada. 

A rodovia MG-129 é de responsabilidade do Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem do Estado de Minas Gerais (DER-MG), encarregado 
de assegurar soluções adequadas de transporte rodoviário de pessoas e bens. As 
condições precárias da estrada têm gerado dificuldades para motoristas, compro-
metendo a segurança e o tráfego na via. Os moradores esperam que um plano 
de recuperação e manutenção eficaz seja traçado e viabilizado para a MG-129.

As intervenções, que acontecerão em caráter decisivo, são fruto do empenho 
e da mobilização das prefeituras e da comunidade para alertar as autoridades 
responsáveis sobre as condições da rodovia. A operação, promovida pelo Es-
tado, ainda não tem previsão para ser iniciada, mas busca reduzir os impactos 
iminentes e trazer melhorias reais para as estruturas dos equipamentos públicos 
da região.
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Secretaria de Saúde intensifica ações e 
promove serviços gratuitos em Ouro Preto

MARCOS DELAMORE

Empresários de Ouro Preto terão 
palestra gratuita sobre segurança e 
regularização de estabelecimentos

A ACEOP, em parceria com o Cor-
po de Bombeiros Militar de Minas Ge-
rais, promove uma palestra essencial 
para empresários e empreendedores de 
Ouro Preto e região. O encontro abor-
dará a regularização e emissão do Auto 
de Vistoria do Corpo de Bombeiros 
(AVCB), documento indispensável para 
garantir o funcionamento seguro e legal 
dos estabelecimentos.

O evento acontece no dia 27 de 
junho de 2025, sexta-feira, às 9h, na 
sede da ACEOP, localizada na Rua São 
José, 132, no Centro de Ouro Preto. A 
palestra é gratuita e voltada para quem 

deseja entender melhor as 
exigências legais e os trâ-
mites necessários para obter 
o AVCB. Os interessados 
devem se inscrever pelo 
LINK. As vagas são limita-
das. Essa iniciativa conjunta 
busca fortalecer a segurança 
e a regularização dos negó-
cios na região. Para mais 
informações, entre em con-
tato com a ACEOP.

A Prefeitura de Ouro 
Preto uniu esforços com a 
Secretaria de Saúde e o Con-
selho Municipal de Saúde 
para promover a campanha 
do “Dia da Saúde”, na cidade 
histórica. Serão dois dias de 
ações gratuitas para atender 
as demandas da comunidade 
ouropretana.

Nesta terça-feira, dia 17 
de junho, primeiro dia de 
atividades, a Praça Cesário 
Alvim, mais conhecida como 
Praça da Estação, situada no 
bairro Barra, será palco de 
uma importante medida de 
saúde para a ampliação do 
acesso a informações e servi-
ços de prevenção a doenças e infecções.

Já o segundo dia de campanha, acontece na quarta-feira, 
dia 18 de junho, na Praça Vereador Jorge Pedrosa, ou Pracinha 
da Bauxita, principal subcentralidade do distrito-sede, no bairro 
Bauxita. O objetivo dessa atuação é promover o bem-estar coleti-
vo e aproximar a população do serviço público, com orientações 
e atendimentos.

Com o apoio da Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), o evento proporciona uma programação de inúmeros 
procedimentos como atualização do cartão vacinal, testagens 
rápidas, orientações sobre vigilância em saúde e zoonoses, entre 
outros serviços essenciais.

O secretário de Saúde, Leandro Moreira, ressaltou a im-
portância do evento e dos procedimentos disponíveis para a po-
pulação local. “O Conselho Municipal de Saúde e a Secretaria 

Municipal de Saúde trazem uma novidade para vocês. Estaremos 
fazendo dois dias de saúde. No dia 17, na Estação, e no dia 18, 
na Pracinha da Bauxita, onde vamos oferecer vários serviços de 
saúde, de vigilância em saúde, zoonoses, testagem com nossos 
projetos que temos em parceria com a UFOP. São vários procedi-
mentos e várias possibilidades”, revelou Leandro Moreira.

O secretário de Saúde também enfatizou a necessidade de 
levar o cartão de vacinas e de atualizá-lo, em caso de pendências 
de imunizantes. As doses das vacinas de Influenza e Covid-19 e 
outros imunizantes estarão disponíveis para o público presente, 
visando garantir a imunidade durante o período de maior circu-
lação dos vírus.

Para mais informações sobre o cenário de saúde do muni-
cípio mineiro, acesse o perfil oficial do Conselho Municipal de 
Saúde no Instagram: @saudeouropreto

Samarco é reconhecida como Empresa Amiga da Amamentação
A Samarco recebeu, no dia 11 de junho, o selo Empresa Amiga da Ama-

mentação, concedido pela Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
e pelo Ministério da Saúde. A homenagem reconhece as ações da empresa 
em apoio às pessoas lactantes, com destaque para a implantação de salas 
de apoio à amamentação, licença maternidade de 180 dias e auxílio-creche. 

A entrega da placa ocorreu no escritório da Samarco em Belo Horizonte, 
com a presença de representantes da empresa e autoridades de saúde. 

Além da capital mineira, os complexos de Germano (MG), Ubu (ES) e Hub 
Mariana também contam com salas voltadas ao acolhimento das pessoas 

que amamentam. Segundo Vera Lucia Silva, gerente-geral de Pessoas e 
Cultura, a iniciativa reforça o compromisso da Samarco com a promoção 

da saúde, inclusão e equidade no ambiente de trabalho. O reconhecimento 
está alinhado às práticas de diversidade da companhia.
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Se o consumo da bebida 
alcoólica vem lhe causando 

problema, nós podemos ajudar. 
Procure-nos! Alcoólicos Anônimos

Alcoólicos Anônimos
www.aa.org.br

(31)3224-7744

Câmara Itinerante leva 
cidadania e cuidado ao 
distrito de Engenheiro Corrêa

VICTÓRIA OLIVEIRA

Na sexta-feira (13), a Câmara 
Municipal de Ouro Preto promo-
veu mais uma edição do projeto 
Câmara Itinerante, desta vez no 
distrito de Engenheiro Corrêa. A 
ação ocorreu na Escola Municipal 
José Estevam Braga, das 9h às 15h, 
e reuniu moradores da região em 
busca de documentos, orientações 
e ações de saúde, oferecidas gratui-
tamente em parceria com diferentes 
instituições e órgãos públicos.

A comunidade local teve aces-
so a serviços como emissão de 
carteira de identidade, alistamen-
to militar, regularização eleitoral, 
atendimento do CRAS, farmácia 
móvel, exames de vista com op-
tometristas, aferição de pressão e 
glicose, testes rápidos para ISTs, 
além de orientações sobre saúde e 
meio ambiente, e limpeza dentária 
por meio do Odontomóvel. Para as 
crianças, a programação também 
contou com brincadeiras ao longo 
do dia.

Entre os atendimentos realiza-
dos, a moradora Márcia Gonçalves, 
que foi ao local para confecção de 
sua identidade e aproveitou para re-
alizar um exame de vista, destacou 
o acolhimento dos profissionais. 
“O pessoal é muito educado, tra-
ta a gente muito bem. Fico muito 
agradecida por eles estarem aqui. 
Podiam vir mais vezes.”, afirmou 
Márcia.

Estiveram presentes no even-
to os vereadores Vantuir Silva 
(AVANTE), presidente da Câma-
ra Municipal, Lilian França (PP), 
Naercio Ferreira (PSD), Wemerson 
Titão (PT). Para o vereador Vantuir, 
o projeto tem sido uma ponte entre 
os moradores dos distritos e servi-
ços que muitas vezes são difíceis 
de acessar. Ele destacou, por exem-
plo, o impacto da regularização do 
título de eleitor, que permite que a 
população exerça seu direito de ci-
dadania.

Questionado sobre a possibi-
lidade de ampliar a frequência das 
edições da Câmara Itinerante, o 
presidente Vantuir explicou que o 
projeto envolve uma logística com-
plexa e depende de diversas parce-
rias. “São 12 distritos e vamos ter 
que fazer até mais de uma Câmara 
Itinerante por mês para alcançar to-
dos, já que começamos em março. 
Fazer uma a mais em cada distrito é 
quase inviável. Mas podemos pen-
sar em ampliar serviços específicos, 
como a van itinerante para emissão 
de identidade em localidades mais 
afastadas, que pode contemplar En-
genheiro Corrêa”, disse o vereador.

A vereadora Lilian França re-
forçou a importância da iniciativa 
especialmente para mulheres que 
cuidam da casa e dos filhos: “O 
Conselho Tutelar pode ajudar nas 
dificuldades do dia a dia, com os 
filhos, os adolescentes (...) além 
do CRAS, onde acabamos de falar 

com uma mãe sobre o auxílio na-
talidade, além de benefícios como 
auxílio-funeral, CadÚnico e Bolsa 
Família”.  Além disso, a equipe 
da vereadora também esteve pre-
sente, com o chamado “Gabinete 
Itinerante”, oferecendo orientações 
sobre cuidados animais e cadastro 
para castração gratuita, e ouvindo 
demandas da comunidade.

Já o vereador Wemerson Titão 
ressaltou o papel social da Câma-
ra Itinerante. “Estamos aqui mais 
uma vez mostrando que a Câmara 
Itinerante faz sim a diferença. São 
ofertados diversos serviços e isso 
demonstra o quanto os distritos 
mais isolados têm dificuldade para 
acessar a sede”, avaliou.

Com vínculos antigos com o 
distrito, o vereador Naercio Fer-
reira reforçou o caráter humano da 
iniciativa. “Quem me apresentou 
ao distrito de Engenheiro Corrêa foi 
a atual vice-prefeita Regina Braga, 
há mais de 15 anos. Tenho amigos 
e amigas aqui, então estar presente, 
trazendo os serviços legislativos, 
é algo que me orgulha”, disse. Ele 
também ressaltou a importância de 
garantir direitos básicos por meio 
da ação. “Como assistente social e 
também psicólogo, vejo o quanto é 
necessário levar políticas públicas 
às áreas mais necessitadas.”

A Câmara Itinerante já passou 
por distritos como Cachoeira do 
Campo, Antônio Pereira, Santa 
Rita de Ouro Preto e Amarantina, e 
a previsão é atender todas as locali-
dades até o fim do ano. O próximo 
destino da iniciativa será o distrito 
de Rodrigo Silva.

Victória Oliveira

Victória Oliveira

Victória Oliveira Victória Oliveira

Vereadores estiveram presen-
tes acompanhando o evento

Márcia foi orientada pela equi-
pe e conseguiu confeccionar 

sua carteira de identidade

Odontomovél ofereceu 
limpeza dentária

Operação da PM em 
Amarantina desmonta área 
usada para tráfico e 
apreende suspeitos, drogas, 
arma e materiais diversos

VICTÓRIA OLIVEIRA

Dois jovens foram presos na tarde de terça-feira (17), em Amarantina, dis-
trito de Ouro Preto, durante uma operação da Polícia Militar após denúncias 
anônimas de tráfico de drogas. A ação também resultou na apreensão de mais de 
700 porções de entorpecentes, uma arma e três motocicletas.

A operação aconteceu na região conhecida como "Alto da Antena", onde os 
suspeitos foram flagrados entregando materiais a outras pessoas em um pasto. 
Ao perceberem a aproximação da viatura, tentaram fugir de motocicleta, mas 
caíram mais adiante e seguiram a pé até a localidade de Riacho, onde foram lo-
calizados e detidos. Com eles, foram encontradas mochilas com entorpecentes. 
Segundo a PM, um dos jovens detidos indicou aos policiais a existência de uma 
espécie de “acampamento” na mata com mais drogas. No local, foram apreen-
didos uma submetralhadora calibre 9mm, centenas de porções de cocaína, ma-
conha, crack, além de haxixe e de pés de maconha. Também foram encontrados 
outros materiais relacionados ao tráfico: balanças de precisão, rádios comunica-
dores, faca e facão, além de dinheiro, cartões, telefones celulares e pinos vazios 
para possível acondicionamento de mais drogas.

Na operação, foram recolhidas três motos, e para a surpresa dos policiais, 
uma delas, uma Honda de cor amarela, era resultado de furto. Os detidos e o 
material apreendido foram encaminhados à Delegacia de plantão.

52º BPM/PMMG

Submetralhadora, drogas e materiais apreendidos pela PM
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Radares serão instalados em trecho 
da BR-356, em Ouro Preto MARCOS DELAMORE

Logradouro sem nome na
subida da Rua Tombadouro, 
em Cachoeira do Campo,
passa a se chamar Helena 
Ramos de Lemos
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3º Arraiá da Imaculada promete agitar Ouro 
Preto com festa junina de quatro dias

De 19 a 22 de junho, a cidade histórica de Ouro Preto 
se prepara para receber o 3º Arraiá da Imaculada, conside-
rado um dos maiores eventos juninos da região. A festa será 
realizada em frente ao Santuário Matriz de Nossa Senhora 
da Conceição e promete uma programação cultural repleta 
de música, dança e gastronomia típica.

Entre os destaques do evento estão os shows musicais 
que prometem animar o público e embalar a tradicional 
quadrilha. Além disso, o arraial contará com barracas de 
comidas típicas, brincadeiras e atividades voltadas para toda 
a família.

A celebração, organizada com o apoio da comunidade 
local, visa resgatar tradições populares e fortalecer os laços 
culturais da cidade. A entrada é gratuita.

VICTÓRIA OLIVEIRA

Foi sancionada nesta semana a 
Lei nº 1.566/2025, que dá o nome 
de “Helena Ramos de Lemos” a 
um logradouro público localizado 
em Cachoeira do Campo, distrito 
de Ouro Preto. O local é uma das 
ramificações da Rua Tombadouro, 
uma via de longa extensão na re-
gião, e fica próximo à Rua Sagrada 
Família. A proposta é de autoria da 
vereadora Lílian França e foi publi-
cada na edição nº 3.689 do Diário 
Oficial do Município.

A homenagem reconhece o le-
gado de Helena Ramos de Lemos, 
cidadã que se destacou pelo traba-
lho social, pela atuação comunitária 
e pelo compromisso com o bem-
-estar coletivo. Moradora ativa, 
ela participou de projetos sociais, 
apoiou instituições de caridade e 
influenciou positivamente a vida 
de muitos moradores da região. “A 
nova denominação é uma forma de 
eternizar a memória de Helena Ra-

mos de Lemos, uma mulher que fez 
história com seu trabalho e com-
promisso social em nossa cidade. É 
uma justa homenagem que valoriza 
nossas raízes e a memória do nosso 
povo”, afirmou a vereadora.

O termo logradouro é utilizado 
justamente por se referir, de forma 
mais ampla, a qualquer via pública 
que possa servir de endereço, como 
ruas, avenidas, praças ou travessas. 
Nesse caso, a denominação não se 
aplica necessariamente a uma rua 
específica, mas a um espaço públi-
co que integra a estrutura física de 
uma cidade.

Com a sanção da lei, o Poder 
Executivo será responsável pela 
instalação de placas indicativas e 
pela comunicação às concessio-
nárias de serviços públicos para 
atualização dos registros. A nova 
denominação entrou em vigor no 
dia 10 de junho de 2025, data da 
publicação da lei.

Novos radares de velocidade 
serão instalados em Ouro Preto e 
devem entrar em operação nos pró-
ximos meses. A Prefeitura Municipal 
de Ouro Preto, por meio da Secreta-
ria de Segurança e Trânsito, anunciou 
uma parceria com o Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Trans-
porte (DNIT) para a instalação dos 
equipamentos de fiscalização eletrô-
nica em um dos trechos da rodovia 
BR-356, na cidade histórica. O co-
municado foi dado pelo secretário 
Moisés dos Santos, em entrevista à 
Rádio Real FM.

De acordo com informações do 
secretário, seis equipamentos serão 
utilizados para medir a velocidade 
de veículos em doze faixas, entre o 
perímetro do Hospital Santa Casa da 
Misericórdia de Ouro Preto e a entra-
da da Unidade de Conservação do 
Parque Estadual do Itacolomi.

“Estamos finalizando, em con-
junto com a Secretaria de Obras, a 
reinstalação de radares que haviam 
sido retirados e a implantação de dois 
novos equipamentos na região, tota-
lizando doze faixas monitoradas”, 

explicou Moisés.
A iniciativa de implementar os 

radares na localidade objetiva refor-
çar a segurança no trânsito, impedir 
infrações e colaborar para a redução 
de acidentes em um dos trechos mais 
críticos da rodovia. Os locais onde 
estão sendo colocados os medidores 
de velocidade foram escolhidos me-
diante a estudos técnicos e dados de 
tráfego, que informaram para um alto 
e contínuo fluxo de automóveis, além 
do elevado número de acidentes.

A expectativa para ativação dos 
equipamentos é de ocorrer em breve, 
e busca ser uma resposta imediata 
para reduzir condutas de risco nas 
vias e garantir uma maior respon-
sabilidade por parte dos motoristas. 
Serão emitidas autuações para os 
condutores que infligir os limites de 
velocidade pré-estabelecidos e reali-
zar infrações nas faixas monitoradas.

Outra medida importante desen-
volvida pela Secretaria de Segurança 
e Trânsito foi o investimento em in-
troduzir semáforos, no bairro Alto da 
Cruz. O local é conhecido pela difi-
culdade de acesso e pelos frequentes 

congestionamentos ocasionados pelo 
fluxo de veículos na via. A medida 
serve para controlar e organizar a 
passagem de carros, motos, ônibus 
e demais automóveis, além de evitar 
colisões e aumentar a eficiência do 
trânsito.

Para o secretário, a sinalização 
tem trazido resultados positivos: “O 
semáforo está em fase de adequação, 
mas percebemos que já contribuiu 
para resolver o problema naquele 
cruzamento. Se necessário, faremos 
ajustes”, informou.

Os pontos onde estão localizados 
os medidores de velocidade serão 
devidamente sinalizados, garantindo 
orientação e clareza aos condutores.
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responsável legal, à Delegacia de 
Polícia Civil de Ouro Preto, onde 
os materiais encontrados também 
foram entregues para providências 
legais.
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Adolescente é apreendido com drogas por 
suspeita de tráfico, em Cachoeira do Campo

VICTÓRIA OLIVEIRA

Durante uma operação reali-
zada pela Polícia Militar no bairro 
Vila Alegre, em Cachoeira do Cam-
po, distrito de Ouro Preto (MG), na 
tarde da última sexta-feira (13), um 
adolescente de 16 anos foi apre-
endido por suspeita de tráfico de 
drogas, após ser encontrado com 
substâncias ilícitas. A abordagem 
ocorreu por volta das 14h, após os 
agentes observarem comportamen-
tos considerados suspeitos.

De acordo com a PM, o jovem 
estava com uma pochete e ia em 
direção a um matagal próximo. Na 
bolsa, foram localizadas 27 pedras 
de crack e R$ 104,00 em dinhei-
ro. Em continuidade às buscas na 

52º BPM/ 3ª RPM

mata, os militares também recolhe-
ram, pinos com cocaína, invólucros 
com crack e porções de maconha.

O adolescente foi apreendido 
e conduzido, acompanhado de sua 

Veja o tour 360° pelas ruínas da Estação de 
Engenheiro Corrêa antes da reconstrução

Restauro avança com patrocínio da Herculano Mineração e da J. Mendes, 
resgatando patrimônio e impulsionando o desenvolvimento sociocultural em Ouro Preto

A paisagem de Engenheiro Cor-
rêa, distrito de Ouro Preto (MG), já 
começa a mudar. Após mais de meio 
século de abandono, a Estação Ferro-
viária local passa por uma transfor-
mação histórica. Desde novembro de 
2024, o espaço está sendo restaurado 
com patrocínio master da Herculano 
Mineração e patrocínio da J. Mendes, 
duas empresas que compartilham 
o compromisso com o desenvol-
vimento sustentável e o resgate do 
patrimônio cultural mineiro.

Construída em 1896, a estação é 
um marco da memória ferroviária do 
Brasil e, agora, começa a revelar no-
vos sinais de vida. A primeira grande 
conquista foi a reconstrução completa 
do telhado, incluindo a instalação 
de novas telhas sobre uma estrutura 
totalmente refeita. O telhado original 
havia desabado, comprometendo toda 
a volumetria e colocando em risco o 
edifício. A nova cobertura representa 
um marco visível na recuperação da 
estação, devolvendo gradualmente 
sua identidade arquitetônica e garan-
tindo proteção à estrutura histórica.

Outro avanço significativo foi a 
reconstrução e o reboco de todas as 
paredes externas da edificação, que 
haviam sofrido severas rachaduras 
ao longo dos anos. Com o processo 
de restauração em andamento, as 
paredes e as fundações receberam 
novo reforço estrutural — etapa 
fundamental para garantir a segurança 
e integridade do imóvel.

As próximas fases contemplam 
melhorias no entorno, com projeto 
paisagístico que incluirá o plantio de 
grama, arbustos e sistema de irrigação 
automática, além da restauração da 
fonte original e da emblemática caixa 
d’água, elementos que integram o 
conjunto arquitetônico da estação. 
Estão previstos ainda projetos de ilu-
minação cênica, segurança eletrônica 
com câmeras e alarmes, drenagem 
pluvial, cercamento com balizadores 
e sistema de prevenção e combate a 
incêndio.

Mais do que preservar estrutu-
ras físicas, o projeto busca reviver 
a dimensão simbólica da estação 
como espaço de encontro e memória 
coletiva. A proposta prevê ainda a 
criação de espaços culturais e de 

convivência, incluindo áreas para 
eventos, biblioteca, sala de informáti-
ca e núcleos administrativos, voltados 
à formação, pesquisa e valorização da 
cultura local.

“O que vemos hoje é mais do que 
uma obra — é a retomada de um elo 
afetivo entre o povo de Engenheiro 
Corrêa e sua história. A estação está 
deixando de ser ruína para se tornar 
um polo de convivência, cultura e 
pertencimento”, afirma Gilson Antu-
nes, coordenador do projeto.

Para que todos possam conhecer 
a real dimensão da transformação em 
curso, foi disponibilizado um tour vir-
tual em 360 graus criado por Luccas 
Reginaldo, que mostra como estava a 
situação da estação antes do início das 
obras. O conteúdo pode ser acessado 
gratuitamente pelo link: 

estacaodeengenheirocorrea.
com.br/360-graus/

A iniciativa representa uma 
conquista para a comunidade local 
e um exemplo inspirador de como 
empresas podem atuar como agentes 
transformadores. Com previsão de 
conclusão em 2025, a nova Estação 
de Engenheiro Corrêa surge como um 
símbolo do reencontro entre passado 
e futuro — um legado restaurado para 
as próximas gerações.

A Restauração do Terminal Fer-
roviário de Engenheiro Corrêa conta 
com patrocínio master do Grupo 
Herculano e patrocínio do Grupo J. 
Mendes, por meio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura (Lei Rouanet) do 
Governo Federal, com gestão da Ho-
lofote Cultural e apoio da Prefeitura 
de Ouro Preto.

Sobre a Herculano
Fundada em janeiro de 1992 pelos 

sócios Hércules, Mardoqueu, Jairo e 
Gláucio, a Herculano Mineração é uma 
empresa dedicada à extração, benefi-
ciamento e comercialização de minério 
de ferro e manganês. Seus produtos 

principais incluem Pellet Feed, Sínter, 
Hematitinha e Granulado.Garantindo 
a otimização do aproveitamento dos 
recursos minerais, a empresa se destaca 
pelo uso de altos padrões tecnológicos 
em seus processos produtivos, A locali-
zação estratégica da empresa facilita sua 
logística, com proximidade a importan-
tes clientes e terminais ferroviários, as-
segurando eficiência na distribuição de 
seus produtos. Destacando-se pelo seu 
compromisso com o desenvolvimento 
sustentável, a Herculano Mineração 
está comprometida em evoluir e se 
adaptar às novas dinâmicas do setor de 
mineração. Através de práticas inova-
doras e responsáveis, busca não apenas 
fortalecer suas operações, mas também 
promover o equilíbrio ambiental e o 
bem-estar das comunidades onde está 
inserido. Para isso, reforça seu posi-
cionamento com base em três pilares 
fundamentais: integridade, inovação e 
sustentabilidade.

Sobre a J. Mendes
Mineradora fundada pelo empresá-

rio mineiro José Mendes Nogueira em 
dezembro de 1966, a J. Mendes celebra 
mais de cinco décadas de atuação no 
mercado. Com uma trajetória marcada 
por inovação, responsabilidade corpo-
rativa e compromisso com o desen-
volvimento do Brasil, se destaca como 
uma das empresas mais reconhecidas 
do país.A J. Mendes expandiu suas 
operações ao longo dos anos, diversifi-
cando seus negócios para abranger os 
segmentos de Mineração, Agronegócio, 
Gestão de Imóveis, Gestão de Termi-
nais e Aviação. Essa estratégia permitiu 
à empresa se adaptar às mudanças do 
mercado e se posicionar como líder em 
múltiplos setores.Desde sua fundação, a 
J. Mendes preza por uma gestão corpo-
rativa responsável e ética. Os valores de 
respeito às pessoas e ao meio ambiente 
permeiam todas as suas atividades. A 
empresa também mantém um forte 
compromisso com a comunidade, 
promovendo ações sociais e investindo 
no bem-estar de seus colaboradores.

Feira do Produtor de 
Cachoeira do Campo celebra 
edição junina neste sábado

VICTÓRIA OLIVEIRA

Com clima comunitário e diversidade de produtos e saberes, a 
Feira do Produtor Rural de Cachoeira do Campo e Ouro Preto já se 
consagrou no distrito e chega, no próximo sábado (21), à sua edição 
junina celebrando a cultura local e os sabores típicos da época e da 
região. Um dos destaques prometidos é o “pastel de Santo Antônio”, 
criação da produtora Maria Raimunda. Segundo ela, “quem comer, 
não fica sem casar”. A programação também contará com um show 
do Grupo Samba em Revista.

Criada oficialmente em 2021, a feira acontece todos os sábados, 
das 8h às 15h, na Praça do Artesão, anexa ao Complexo Rodoviá-
rio de Cachoeira do Campo, distrito de Ouro Preto. A iniciativa reúne 
produtores de localidades como Glaura, Santo Antônio do Leite, São 
Bartolomeu, da sede de Ouro Preto e do próprio distrito, valorizando 
talentos e tradições locais por meio de quatro categorias de produtos: 
alimentação, hortifrúti, panificação e artesanato.

A cada sábado, além das barracas cheias de delícias como pães, 
doces, legumes e verduras frescas, arte e artesanatos e, claro, o tra-
dicional pastel com caldo de cana, o público também aproveita apre-
sentações musicais com repertórios variados, do sertanejo ao forró, 
passando pelo samba, rock e MPB. “A Feira do Produtor já era idea-
lizada há muitos anos e foi documentada desde 2017. Começamos 
em 2021. É um apoio ao produtor da região”, conta Francislaine Pi-
mentel, uma das organizadoras.

A feira aos poucos foi se firmando, e hoje já se tornou um espaço 
de encontro para pessoas de todas as idades e interesses. Famílias 
com crianças, casais, jovens, idosos, visitantes de outras cidades e 
até pets marcam presença nas manhãs de sábado. A feira também 
valoriza a sabedoria de produtores mais velhos, muitos com décadas 
de experiência, e é um espaço para troca de saberes entre gerações.

“Nossa feira é maravilhosa. A melhor parte é o aprendizado, a 
nossa união, onde conseguimos demonstrar as habilidades que te-
mos e espalhar essa energia para todo mundo. Venha nos visitar, 
será uma honra!”, convida a produtora Matilde Arcanjo, moradora de 
Ouro Preto. A feira é realizada com o apoio da prefeitura, através da 
Secretaria de Agropecuária. De acordo com o Diretor de Abasteci-
mento, João Danese, a iniciativa conta hoje com 23 feirantes cadas-
trados. Os interessados em participar, podem se inscrever diretamen-
te na secretaria, na sede, ou no Centro Administrativo em Cachoeira 
do Campo, mas precisam aguardar alguma vaga e, após fazer parte 
do grupo, seguir algumas das regras do regulamento interno que in-
clui, por exemplo, participar de reuniões mensais.

Victória Oliveira Paulo Noronha
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Cidade Patrimônio Mundial da Humanidade: Título concedido 
pela Unesco a Ouro Preto será tema de concurso de fotografia

MARCOS DELAMORE

A cidade de Ouro Preto, em 
2025, celebra 45 anos do título de 
Patrimônio Cultural da Humanidade. 
Reconhecida mundialmente por sua 
relevância para a história, forma-
ção e memória nacional, em 1980, 
a Unesco conferiu ao município 
tal honraria. Em comemoração a 
esse marco histórico, a Prefeitura 
Municipal, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, abriu as inscrições para 
a quinta edição do Concurso de 
Fotografia, com o foco nos atributos 
que garantiram à cidade ser a primei-
ra do país a conquistar o reconheci-
mento internacional.

Com o tema “45 anos de Ouro 
Preto como Patrimônio da Hu-
manidade: Olhares e Lugares”, a 
iniciativa fomenta a preservação e 
valorização do patrimônio, da arte e 
da consciência ambiental. O projeto 
convida os estudantes matriculados 
nas turmas de 6º ao 9º ano, da rede 
pública e privada de ensino, a pro-
duzir fotografias sobre o patrimônio 
histórico, a cultura e as paisagens 
naturais e artísticas do município. As 
inscrições podem ser realizadas gra-
tuitamente, por meio do formulário 
eletrônico. O prazo para a participa-
ção se encerra no dia 04 de julho.

Criado em 2021, o projeto tem 
como proposta destacar o prestígio 
histórico, natural e cultural da cidade 
e dos seus distritos, se tornando um 

importante recurso para promover 
a educação e a arte. De acordo com 
a Secretária de Meio Ambiente, a 
intenção é incentivar a construção de 
um olhar sensível dos jovens sobre a 
cidade histórica e suas memórias.

Cabe ressaltar as obrigatorie-
dades e critérios de seleção das 
fotografias que irão ser enviadas 
pelos participantes. Cada inscrito 
poderá encaminhar apenas uma ima-
gem, que deve ser inédita, de autoria 
própria e fotografada em 2025, em 
qualquer local de Ouro Preto. É de 
responsabilidade da pessoa garantir 
que as imagens não sejam retiradas 
da internet ou de perfis em redes 
sociais.

O edital detalhando as especifi-
cações para a participação no con-

Polícia Militar promove formatura do PROERD em Ouro Preto
MARCOS DELAMORE

Na manhã desta segunda-feira 
(16), a cidade histórica de Ouro Preto 
recebeu a formatura do Programa Edu-
cacional de Resistência às Drogas e à 
Violência (PROERD), realizada pela 
Polícia Militar de Minas Gerais, no 
município mineiro. A cerimônia acon-
teceu no Centro de Artes e Convenções 
da Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP) e marcou a conclusão do curso 
por parte dos estudantes das turmas de 
quinto ano das escolas municipais Al-
fredo Baeta, Professor Adhalmir Santos 
Maia, Renê Giannetti e Simão Lacerda.

O evento celebrou o aprendizado 
dos jovens ouro-pretanos quanto ao ato 
de responsabilidade e compromisso de 
dizer não às drogas e à violência. Os mi-
litares e professores do curso, Sargento 
Celino e Sargento Saulo, ministraram 
as aulas e certificaram os alunos com 
o propósito de conscientizá-los a serem 
agentes de transformação na sociedade.

A formatura dos alunos no PRO-
ERD também integrou as comemora-
ções alusivas aos 250 anos da Polícia 
Militar de Minas Gerais. Na ocasião, 
estiveram presentes o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo (PV), os ve-
readores Carlinhos Mendes (Avante) 
e Matheus Pacheco (PV), a tenente 
Bárbara, a vice-reitora da UFOP, Ro-
berta Fróes, s secretária de Educação, 
Deborah Etrusco, a superintendente 
regional de ensino, Regiane Teixeira, 
a cabo Cristina do Corpo de Bombei-
ros, a diretora da Escola Municipal 
Renê Giannetti, Valéria Nascimento, o 
presidente do Instituto ARJON, João 
Guilherme Porto, e uma representante 
dos familiares.

O instrutor do PROERD, Sargento 
Saulo, em entrevista exclusiva ao Jor-
nal O Liberal Inconfidentes, explicou a 
iniciativa e a relevância do projeto para 
a construção de uma sociedade mais 
consciente.

“O PROERD não é apenas um 
programa educacional de prevenção 
às drogas, mas, sim, um programa de 
valorização à vida. Desenvolvemos o 
senso crítico, o autoconhecimento, bus-
cando a auto-evolução e o aperfeiçoa-
mento dos jovens enquanto indivíduos. 
Trabalhamos habilidades, a fim de que 
eles possam buscar ter atitudes seguras 
e responsáveis, tornando-os bons cida-
dãos, o que vai refletir em nossa socie-
dade”, enfatizou.

A tenente Bárbara agradeceu a pre-
sença das autoridades municipais, dos 
apoiadores que possibilitaram o desen-
volvimento da cerimônia e fazem com 

curso de fotografia está disponível 
no Diário Oficial de Ouro Preto, da 
última quinta-feira, dia 5 de junho.

As imagens selecionadas irão 
integrar o calendário e a agenda ofi-
cial da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável para 
o ano de 2026. Os responsáveis pela 
criação das fotografias vencedoras 
também receberão prêmios espe-
ciais, de acordo com a colocação:

1º lugar: Notebook; 2º lugar: 
Smartphone; 3º lugar: Tablet; 4º 
lugar: Fone de ouvido sem fio.

O 5º Concurso de Fotografia de 
Ouro Preto é fruto de uma parceria 
da Prefeitura Municipal com a 
comunidade Fotógrafos em Ouro 
Preto, Bazar Faria, Informática 
Itacolomy e a Loja do Denis.

que o programa alcance as crianças e 
desperte a cidadania na formação delas.

“Eu acredito que as crianças inter-
nalizaram muito bem a mensagem do 
PROERD. Agradeço às crianças, aos 
pais, às escolas e autoridades por acre-
ditar na Polícia Militar e nos disponibi-
lizar um espaço para que a gente con-
siga levar esses conhecimentos para o 
futuro dessas crianças. A Polícia Militar 
é amiga de vocês. Que a gente continue 
esse laço de confiança, que foi estreita-
do ao longo das aulas, e vocês vejam 
a figura de um policial como amigo de 
vocês. Estamos ao lado de vocês, para 
a segurança de cada um”, discursou a 
tenente.

O prefeito Angelo Oswaldo citou 
o reflexo da importância do projeto na 
formação dos cidadãos. “Um trabalho 
muito bonito de educação e formação 
de cidadania que é o PROERD. O 
PROERD está sempre presente nas 
escolas de Ouro Preto. É preciso apren-
der a dizer não às drogas e é isso que o 
PROERD nos ensina, anima, encoraja 
e esclarece. Precisamos ter atitudes 
afirmativas e vocês aprenderam isso di-
zendo não. Não às drogas e sim à vida”, 
mencionou Angelo.

O Poder Legislativo atua em con-
junto com a Polícia Militar na apro-
vação de leis e projetos, no apoio ins-
titucional e financeiro, em audiências 
públicas e debates, e na fiscalização, 
criando leis e políticas públicas para 
prevenção ao uso de drogas e violência. 
Os parlamentares Carlinhos Mendes 
e Matheus Pacheco representaram a 
Casa de Leis na sessão solene e reite-
raram o importante papel dessas ações 
nas escolas e a manutenção do progra-
ma no município. “Parabenizo as crian-
ças, os pais, os policiais e as autoridades 
por essa iniciativa. O PROERD é mui-
to importante e o dizer não é de suma 
importância para que consigamos um 
caminho de paz, de alegria e serenidade 
na vida”, celebrou Carlinhos Mendes. 
“Quero saudar cada um dos alunos e 
professores. Sem dúvidas, participar 
do PROERD é uma escolha saudável 
e feliz. É um trabalho muito bonito, que 
devemos prestar esse reconhecimento. 
As nossas professoras e os nossos pro-
fessores buscam transmitir o conheci-
mento do dia a dia e fazem com que os 
ensinamentos do PROERD aconteçam 
todos os dias. Cabe aqui o nosso reco-
nhecimento aos professores”, expôs 
Matheus Pacheco.

A vice-reitora da UFOP, Rober-
ta Fróes, mãe de um dos alunos do 
programa, informou que a instituição 
de ensino superior busca promover e 
participar de ações que incentivam a 

conscientização da sociedade de Ouro 
Preto. “Sabemos da importância do 
programa para o município e para 
nossas crianças. Gostaria de destacar, 
também, a importância desses ensina-
mentos em nossas casas. A função da 
família é a de educar junto, mas tendo 
o acesso a esse tipo de programa, vai 
fomentar uma discussão mais ampliada 
sobre essa temática e, com certeza, um 
futuro muito melhor para os nossos fi-
lhos”, afirmou Roberta.

A Secretaria Municipal de Educa-
ção, representada por Deborah Etrusco, 
é parceria do PROERD e busca fortale-
cer a cidadania e promover um futuro 
mais consciente e seguro para os jovens 
da cidade. “É importante todos dar as 
mãos. As famílias, o Poder Legislativo, 
o Executivo, a Polícia Militar, o Cor-
po de Bombeiros, a sociedade civil, a 
Superintendência Regional de Ensino, 
a rede federal de ensino, e a Prefeitu-
ra Municipal. Estamos de mãos dadas 
para possibilitar um futuro melhor para 
as nossas crianças. Eu parabenizo, tam-
bém, a todas as crianças”, reiterou a se-
cretária de educação.

A superintendente regional de 
ensino, Regiane Teixeira, enalteceu a 
escolha das crianças em tomar deci-
sões responsáveis. “É uma questão de 
escolha. É questão dessa aproximação 
dessa entidade, que é a Polícia Militar, 
para com os nossos alunos. Não ver a 
Polícia apenas como farda, sirene e 
método de repreensão, mas a entender 
que a Polícia pode também criar laços 
de ajuda e auxílio durante a vida de vo-
cês. O PROERD é um programa muito 
importante, porque ajuda na formação 
e na conscientização dos nossos alunos. 
A atividade também auxilia em uma es-
colha correta e os militares são fonte de 
inspiração” revelou Regiane.

A diretora da Escola Municipal 
Renê Giannetti, Valéria Nascimento, 
reafirmou o compromisso das escolas 
com as famílias e com a Polícia Militar. 
“Esse projeto é maravilhoso. Nossos 
alunos ficam muito felizes com esse 
momento. Espero que eles levem es-
ses ensinamentos para o resto da vida 
de vocês e que repassem para todos os 
seus amigos e familiares”, relatou a di-
retora.

O Instituto Arjon, criado em Ouro 
Preto, é um dos incentivadores da edu-
cação no município e um importante 
agente transformador de pessoas, a 
partir de atividades esportivas e outras 
iniciativas. O presidente da instituição, 
João Guilherme Porto, expressou o 
sentimento de participar de uma cele-
bração tão importante para a sociedade 
civil e que está atrelada com o papel 

desempenhado pela entidade ouro-pre-
tana. “É muito bom ver diversos atores 
da nossa sociedade compartilhando a 
responsabilidade de combater as desi-
gualdades, as dificuldades e de evoluir 
como uma sociedade. Que todos levem 
para a vida essa possibilidade de ter es-
colhas conscientes, de saberem o que 
estão escolhendo para a vida de vocês”, 
enunciou João Guilherme.

Durante a solenidade, o 52º Bata-
lhão da Polícia Militar agradeceu aos 
familiares dos estudantes, professores, 
diretores e apoiadores que promovem 
o programa e contribuem para o desen-
volvimento e sucesso das atividades. O 
Sargento Celino declarou respeito aos 
familiares dos estudantes que participa-
ram do evento. “Eu rendo minha conti-
nência aos pais”, disse Celino.

Em consonância com o pensa-
mento de Celino, a representante do 
Corpo de Bombeiros, cabo Cristina, 
agradeceu a todos pela promoção do 
programa para a sociedade. “Gostaria 
de parabenizar os formandos e quero 
agradecer, como moradora de Ouro 

Preto, a Polícia Militar por esse progra-
ma tão bonito. Agradeço, também, ao 
prefeito, aos vereadores, as escolas e as 
demais autoridades por permitirem esse 
programa”, proferiu Cristina.

A representante dos familiares, Re-
nata, detalhou a trajetória do PROERD 
e citou a influência para a vida dos jo-
vens da cidade histórica. “O PROERD 
traz a eles a compreensão da importân-
cia de não se envolver com a criminali-
dade e com as drogas. É um direciona-
mento muito importante para a vida das 
crianças”, descreveu Renata.

Com o lema “Ensinando a escolher 
uma vida segura e saudável”, o PRO-
ERD iniciou em Minas Gerais no ano 
de 1998 e se expandiu pelo estado. Em 
parceria com pais, professores, estu-
dantes e comunidades, o programa atua 
na prevenção ao uso de drogas, com 
aulas que mostram ao estudante como 
se manter longe de más companhias, a 
evitar a violência, a resistir às pressões 
diretas ou indiretas e a sempre acionar 
os pais ou responsáveis quando neces-
sário.
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Mariana zera fila de óculos 
e garante atendimento a 
mais de 2,6 mil pessoas 
em 2024 e 2025

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

O prefeito de Mariana, Juliano Duarte (PSB), anunciou nesta semana 
que o município zerou a fila de entrega de óculos para 2024 e está finalizan-
do os atendimentos previstos para 2025. Até março, foram entregues 1.142 
óculos do ano anterior, e mais 1.547 receitas deste ano serão atendidas até 
quarta-feira (18). A iniciativa também movimentou a economia local com 
um investimento de R$ 250 mil em óticas da cidade. O valor foi direciona-
do à compra dos óculos, fortalecendo o comércio marianense. A iniciativa 
tem como objetivo garantir acesso a exames oftalmológicos e óculos de 
grau para a população de baixa renda. “Seguimos trabalhando com com-
promisso e responsabilidade para melhorar a qualidade de vida da nossa 
população”, destacou o prefeito em suas redes sociais. Os beneficiários do 
programa devem ser convocados a entregar seus receituários nas óticas cre-
denciadas até esta quarta-feira (18) para dar início à confecção dos óculos.

Agência GOV

Antigo espaço do SAMU 
abrigará novo posto da Polícia 
Civil em Cachoeira do Campo

VICTÓRIA OLIVEIRA

O distrito de Cachoeira do 
Campo, em Ouro Preto, contará 
com um novo posto da Polícia 
Civil. O anúncio foi feito nesta 
terça-feira (17) pelo prefeito An-
gelo Oswaldo e pelo presidente 
da Câmara Municipal, o vereador 
Vantuir Silva. A sede funcionará 
no antigo espaço do SAMU, loca-
lizado na Praça Benedito Xavier, 
no centro do distrito, que já está 
passando por obras de adaptação.

Com a mudança do SAMU 
para o Complexo de Saúde de Ca-
choeira do Campo, o imóvel, co-
nhecido entre os moradores por ter 
abrigado o tradicional Lactário da 
Dona Dolores, está sendo reforma-
do e ajustado para receber o órgão 
de segurança. Atualmente, alguns 
dos serviços da Polícia Civil são 
oferecidos numa sala do Terminal 
Rodoviário. "O distrito de Cacho-
eira do Campo certamente vai ga-
nhar muito com a instalação desse 
posto policial aqui na localidade. 
A gente vai conseguir se aproxi-
mar ainda mais do cidadão. E os 
serviços que hoje só são prestados 

na sede, também serão oferecidos 
aqui", destacou o delegado regio-
nal da Polícia Civil em Ouro Preto, 
Ricardo Reis Neto.

O vereador Vantuir Silva re-
forçou o compromisso do Legis-
lativo com a segurança no distrito: 
“Agradeço a todos por esse trabalho 
tão importante para a nossa região. 
Mais segurança próxima da nossa 

população. Esse é o intuito do nosso 
mandato: somar com o Executivo 
para trazer mais recursos para Ca-
choeira do Campo”. O secretário de 
Obras, Franklin Evangelista, tam-
bém participou da visita, utilizada 
para anunciar a novidade. Não há 
data divulgada para a inauguração, 
mas a expectativa é que a mudança 
ocorra em breve.

Neno Vianna


